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СОБРАНИЕ АКТИВА
Вчера состоялось собрание актива об

ластной партийной организации, В нем 
приняли участие члены, кандидаты в чле
ны обкома КПСС, члены ревизионной ко
миссии областной парторганизации, се
кретари райкомов и горкомов партии, 
председатели райгорисполкомов, город
ских и районных комитетов народного 
контроля, начальники райсельхозуправле- 
ний, директора совхозов, председатели 
колхозов, секретари партийных органи
заций хозяйств, специалисты и передови
ки сельскохозяйственного производства, 
руководители и секретари партийных ор
ганизаций промышленных предприятий, 
строительных организаций, отделений

Сельхозтехники, хлебоприемных пунктов, 
руководители областных отделов, управ
лений и объединений, профсоюзные и 
комсомольские работники, работники пе
чати, телевидения, радио.

На собрании бьц1 обсужден вопрос 
«Итоги июльского ( 1 9 7 8  года) Пленума 
ЦК КПСС и задачи областной партийной 
организации, вытекающие из постанов
ления Пленума ЦК и доклада товарища 
Л. И. Брежнева «О дальнейшем развитии 
сельского хозяйства С С С Р».

С докладом по этому вопросу выступил 
первый секретарь обкома КПСС Е. К. Ли
гачев.

В прениях приняли участие: первый се

кретарь Асиновского горкома КПСС А. Д. 
Колтыков, первый секретарь Стрежевско- 
го горкома КПСС В. И. Зоркальцев, ком
байнер совхоза «Гигант» Шегарского 
района А. В . Горшкалев, первый секре
тарь Зырянского райкома КПСС В. И. 
Певнев, председатель Колпашевского гор
исполкома В. Г. Молькин, начальник 
областного управления сельского хозяй
ства Н. Д. Досужев, директор завода ре
жущих инструментов Л. Д. Будницкий, 
генеральный директор объединения «Си
бирь» Томского района А. П. Масалыкии, 
директор Института оптики атмосферы 
член-корреспондент АН СССР В. Е. Зуев.

В работе собрания актива приняли 
участие ответственные работники ЦК 
КПСС В. Е. Олейников и Г. В . Попов.

По обсужденному вопросу принято 
соответствующее постановление.

( П о д р о б н ы й  отчет будет  о п у б л и к о в а н  в с л е 
д у ю щ е м  н о м е р е  га зет ы ).

С ПОКОСА ХЛЕБНОЕ ПОЛЕ
З А К О Н Ч И М  С Е Н О К О С Н У Ю  С Т Р А Д У  К 1 А В Г У С Т А

Июльский Пленум ЦК 
КПСС, доклад Генерального 
секретаря ЦК товарища 
Л. И. Брежнева вызвали но
вый политический и трудо
вой подъем у тружеников 
нашего хозяйства. Ответить 
делом на решения Пленума 
ЦК — это значит по-ударно
му, с наивысшей производи
тельностью выполнять весь 
комплекс сельскохозяйст
венных работ, создать благо
приятные условия для рабо
ты в зимний период, успеш
но завершить третий год пя
тилетки и заложить надеж
ный фундамент для четвер
того, решающего года.

Лето в деревне — самая 
страдная пора. Тут и покос, 
и уход за посевами, и под
готовка к уборке урожая, и 
множество других забот. Ле
то. как говорится, зиму кор
мит. Сейчас у нас самая не
отложная, самая горячая 
работа —  уборка трав, заго
товка кормов для скота. Ее

Рассказывает бригадир механизирован
ной бригады Спасояйского отделения сов
хоза «Победа» Томского района Яков Ге
оргиевич БУЗИК

надо завершить до начала 
жатвы хлебов.

В нашем Томском районе 
ударная вахта на сенокосе 
объявлена с 10 июля по 1 
августа. Мы сразу же вклю
чились в нее. В  эти дни 
поставлена задача: не ухо
дить с луга, не перевыпол
нив дневное задание. Наш 
отряд ведет уборку трав 
пятью пресс-подборщикам и. 
Дневная норма на каждый 
подборщик — 10 тонн прес
сованного сена. Средняя вы
работка за сутки на каж
дый подборщик сейчас рав
няется 12—13 тоннам. К 20 
июля мы заготовили 750 
тонн сена, или 75 процентов 
к заданию. К 25 июля вы
полним план и до 1 августа 
будем заготовлять корм 
сверх плана.

Основную массу сена мы 
уже второй год берем с дол
голетнего культурного луга. 
Весной на всю площадь в 
200 гектаров внесли мине
ральные удобрения и про
извели полив дождеваль
ными установками «Вол
жанка». Трава выросла от
менная ■— до 40 центнеров 

'сена на гектаре. А вскоре по 
отаве можно будет пасти 
скот. Так что созданный ме
лиораторами луг стал у нас 
основным кормовым цехом. 
Расположен он рядом с 
фермой, и все заготовляемое 
прессованное сено сразу 
свозим на прифермскую 
кормовую площадку.

Каждого из нас, механи
заторов, ждет уборочная 
страда. Нынче хороши хле

ба, бурно растет кукуруза. 
Вот почему стараемся по
быстрее уладить дела с се
нокосом, чтобы потом всем 
отрядом перейти на зерно
вые и силосоуборочные, ком
байны. Все члены отряда 
работают дружно, с подъе
мом. Особенно хочется от
метить прилежную работу 
на пресс-подборщиках
братьев Николая и Михаила 
Бруснициных, Виктора Ми- 
ланова. На косовице трав 
отличается Виктор Клыков, 
на сгребании трав в валки 
— Михаил Капитонов, на 
отвозке ТюКов —. Владимир 
Хризаменов. В подсобном 
звене (сгребание оставшего
ся после подборщиков сена 
и подборка упавших тюков) 
старательно трудятся Вик
тор Левочкин и Валерий 
Клыков. Повезло нам и с 
помощниками, прибывшими 
из Томска. Это в основном 
ребята из железнодорожно
го, машиностроительного и 
автодорожного техникумов,

училищ профтехобразова
ния, из областного аптеко
управления. Все они рабо
тают с задором, стремятся 
приобрести навыки , кресть
янского труда.

Наш отряд соревнуется с 
кормозаготовительным отря
дом Халдеевского отделения. 
Из совхозной диспетчер
ской мы ежедневно получа
ем сведения о показателях 
всех отрядов совхоза, а раз 
в пятидневку выпускается 
бюллетень соревнования. В 
соревновании мы опережаем 
отряд из Халдеева.

От имени всего коллекти
ва нашего отряда выражаем 
благодарность работникам 
совхозной столовой: старше
му повару Наталье Зиновь
евне Анкудиновой и Любови 
Левченко за хорошее приго
товление пищи. Машина- 

‘ «хозяйка» всегда вовремя 
приезжает на луга с вкус
ными и сытными обедами. 
А на кооператоров мьг в 
обиде. За лето ни разу они 
не побывали на лугу.

Сенокосная страда завер
шается. Впереди решающая 
битва за хлеб. Вступим в 
нее во всеоружии и будем 
работать с таким же подъе
мом, как и на лугах, чтобы 
убрать быстро и без потерь 
весь урожай.

Н А  Т Е М Ы  Д Н Я

К а р т о ф е л ь  
т  р  е  б  у  е  
з а б о т ы

В нашей области в по
следние годы проводится не
малая работа по специали
зации и концентрации про
изводства картофеля. В на
стоящее время его возделы
вают 18 хозяйств, в которых 
сосредоточено 90 процентов 
всех посевов. Степень кон
центрации характеризуется 
следующими показателями: 
от 100 до 200 гектаров кар
тофеля имеют 7 хозяйств, от 
250 до 400 — 5 и 730—850 — 
3 хозяйства. Основные пло
щади (около 70 процентов) 
—1 в Томском районе.

Урожайность картофеля в 
специализированных совхо
зах «Степановский», «Бату- 
ринский», «Томь», «Моло
дежный», ОПХ им. Б. Н. Си
доренко и в «Тогурском» 
Колпашевского района в 
1977 году составила 112—123 
центнера с гектара. Однако 
во многих хозяйствах обла
сти этот показатель значи
тельно ниже. Та?;, за по- 

А следние три года в Шегар- 
'  ском районе — 56, Кожевни- 

ковском — 38 центнеров, а в 
1977 году — соответственно 
44 и 26. В этих районах нет 
должного внимания к этой 
культуре, до сего времени 
не решен вопрос со специа
лизацией и концентрацией 
производства картофеля.

Одной из основных при
чин низкого урожая являет
ся плохо организованное 
семеноводство. Во многих 
хозяйствах не хватает кар
тофелехранилищ, планы за
сыпки семян ежегодно не 
выполняются. И весной на 
семена закупается большое 
количество картофеля с 
низкими посевными и по
родными качествами. По
этому в текущем году в ря

де хозяйств посевы значи
тельно изрежены. Чтобы 
получить запланированную 
урожайность, нужно особое 
внимание уделить уходу за 
ними.

В большинстве хозяйств 
проведены боронование и 
культивация междурядий и 
химпрополка — на 3.320 
гектарах, заканчивается 
окучивание. Однако следует 
отметить, что во многих хо
зяйствах Бакчарского, Зы
рянского, Кожевниковского, 
Кривошеинского, Парабель- 
ского, Первомайского и ряде 
совхозов Томского районов 
уход за посевами ведется 
неудовлетворительно. Задача 
состоит в том, чтобы в бли
жайшие дни закончить оку
чивание картофеля. А там, 
где недостаточно внесено 
минеральных удобрений, 
посевы следует подкормить. 
Незамедлительно нужно 
проводить их обработку 
против болезней.

Как известно, значитель
ный вред картофелю причи
няет болезнь фитофтора. 
Проявляется она в наших 
условиях в конце июля — 
начале августа. Гибнет по
раженная ботва, заражаются 
клубни, г) такой урожай и 
плохо хранится.

Высокое окучивание пре
дохраняет клубни от зара
жения во время вегетации.

Наиболее эффективный 
метод борьбы с фитофторой 
— опрыскивание ботвы хи
микатами. Первое опрыски
вание проводят до появле
ния признаков болезни, в 
фазу бутонизации — начала 
цветения. Второе — при по
явлении первых пятен фи
тофторы и последующие —

через каждые 10—12 дней, в 
зависимости от развития бо
лезни.

Особого внимания требуют 
семенные участки. На них, 
кроме рыхления, борьбы с 
сорняками и болезнями, не
обходимо проводить фито
патологические прочистки, а 
на сортовых посевах—и про
чистки от сортовых приме
сей. В обязательном порядке 
это необходимо на питомни
ках.

Сортовые прочистки про
водят во время цветения. 
Одновременно убирают сор
товые примеси и растения, 
пораженные болезнями.
Клубни с ботвой вывозят за 
пределы поля.

Не за горами и уборка. 
Соответствующая техника 
уже сейчас должна стоять 
на линейке готовности. Надо 
своевременно подготовить и 
картофелехранилища — от
ремонтировать, просушить и 
продезинфицировать их.

Дезинфекция проводится 
сернистым газом. На 25 ку
бических метроз хранилища 
берут один килограмм ко
мовой серы, сжигают ее в 
хранилище и закрывают на 
двое суток, затем проветри
вают. Р а б о ч и е  должны это 
делать в противогазах.

Можно обрабатывать че
тырехпроцентным раствором 
хлорной извести, с помощью 
тракторного опрыскивателя, 
стены и потолок хранили
ща.

С переходом на прямые 
связи по продаже картофе
ля совхозы Томского райо
на должны подготовить пун
кты приема — сдачи и лабо
ратории дл'я определения 
качества клубней.

Уборка — наиболее тру
доемкая работа в картофе
леводстве. От своевременно
го и качественного ее прове
дения (как и от ухода за 
посевами) зависят величина 
урожая и его сохранность. 
Поэтому руководители и 
специалисты хозяйств дол
жны приложить максимум 
усилий по обеспечению хо
рошего ухода за посевами, 
своевременной подготовке и 
качественному проведению 
уборки картофеля.

Л. СПИЦЫНА,
главный агроном по ово
щам и картофелю обл- 

ссльхозуправлсния.

Ц ель  —  два плана
Несколько дней назад 

кормозаготовители колхоза 
имени Ленина завершили 
план по закладке сенажа. 
Но работа на этом не оста
навливается. В настоящее 
время вместо плановых 693 
тонн в сенажных траншеях 
утрамбовано и закрыто 1.050 
тонн этого вида кормов.

Высокие темпы заготов
ки сенажа здесь достиг
нуты потому, что кормозаго
товители достаточно четко 
отладили технологию сенаж- 
ного дела, ведут косовицу, 
транспортировку зеленой 
подвяленной массы, трам
бовку и закрытие сенажа 
единым механизированным 
отрядом, которым руково
дит опытный технолог Алек
сандр Григорьевич Савенков. 
Механизаторы отряда непо
средственно заинтересованы

как в количестве, так и в 
качестве закладываемого се
нажа, потому что заключи
ли с администрацией хозяй
ства договор на бригадный 
подряд. Отлично трудится на 
косовице трав коммунист 
Леонид Васильевич Лактио
нов, в два с лишним раза 
на подборке подошедшей 
массы перевыполняют смен
ные задания комсомольцы 
Владимир Савенков и Вик
тор Тимофеев, на транспор
тировке — комсомольцы 
Николай Мартынов, Влади
мир Лактионов, Анатолий 
Вазов.

Кормозаготовители колхо
за полны решимости заго
товить сенажа не менее 
двух планов.

А. ДУТОВ.
Зырянский район.

С о р е в н о в а н и е  м н о ж и т  у с п е х и
Совхоз «Инкинский» — 

самое северное из хозяйств 
Колпашевского района. Ка
залось бы, что здесь только- 
только должны были раз
вернуть фронт кормозагото
вительных работ. Но инкин- 
цы, занимая по итогам удар
ного месячника, объявлен
ного в районе с 5 июля по 
5 августа, первое место, уже 
наполовину выполнили план 
по заготовке сена и на две 
трети — по закладке сена
жа. Причем хозяйство обхо
дится своими силами, без 
помощи шефов.

Организованно в совхозе

работает кормозаготовитель
ный комплекс. В нем на за
готовке сена работают два 
механизированных отряда, 
соревнующихся между со
бой. По' итогам первой дека
ды месячника лидировал 
отряд под руководством 
Б. Пушкарева. Во второй 
декаде первенство перешло 
к отряду, возглавляемому 
Н. Королевым. В отдельные 
дни механизаторы этого от
ряда, занимающиеся прес
совкой сена на пресс-подбор
щиках, вырабатывали до 95 
тонн сенных тюков.

Ю. КЛИМОВ.

Дру ж е с к а я  в с т р е ч а
20 июля в Крыму состоя

лась встреча Генерального 
секретаря ЦРС КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева с Генеральным 
секретарем ЦК КПЧ, Прези
дентом ЧССР Г. Гусаком, 
находящимся в Советском 
Союзе на отдыхе.

Особое внимание в беседе 
было уделено вопросам со
ветско-чехословацкого со
трудничества. Его дальней
шему развитию будет спо
собствовать претворение в 
жизнь договоренностей, дос
тигнутых во время недавне
го официального дружест
венного визита в ЧССР со
ветской партийно-прави
тельственной делегации.
Важное значение имеет ор
ганическая увязка разраба
тываемой советско-чехосло
вацкой программы специа
лизации и кооперирования 
производства до 1990 г. с

ющим свои законные права, 
суверенитет и достоинство 
своей страны.

В ходе беседы отмечалось, 
что попытки определенных 
империалистических кругов 
представить себя радетелями 
прав и свобод человека яв
ляются от начала до конца 
лицемерными. На деле все 
их заявления на этот счет 
продиктованы стремлением 
вмешиваться во внутренние 
дела других государств и 
народов.

Оценивая международную 
обстановку в целом, Л. И. 
Брежнев и Г. Гусак вырази
ли твердую убежденность в 
том, что воля народов к ми
ру, разрядке, разоружению 
есть и будет решающим 
фактором международного 
развития.

Встреча товарищей Л. И. 
Брежнева и Г. Гусака про
шла в обстановке единоду
шия, дружбы и сердечности.

(ТАСС).
..............................................................................................................................................................................iiiiiiiiiiiiiikii

долгосрочными целевыми 
программами сотрудничест
ва, одобренными X X X II сес
сией СЭВ.

В ходе обсуждения меж
дународных вопросов Л. И. 
Брежнев и Г. Гусак под
черкнули, что решения ва
шингтонской сессии Совета 
НАТО и другие действия 
западных держав по усиле
нию гонки вооружений на
целены на нагнетание меж
дународной напряженности. 
С этой линией смыкается 
внешнеполитический курс 
Пекина, который открыто 
делает ставку на обострение 
напряженности.

Участники беседы обменя
лись мнениями в связи с 
провокационными действия
ми Китая против Социалис
тической Республики Вьет
нам. Они заявили о неруши
мой солидарности СССР и 
ЧССР с героическим вьет
намским народом, отстаива-

' «И
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Б ы т ь  в и е р е д и -
в е е т и  з а  © о б о й
П рем и и  имени зн атн ы х лю дей  сел а вручены

Два года назад обком 
КПСС, облисполком, облсов- 
проф и обком ВЛКСМ при
няли постановление об уч
реждении премий имени 
знатных людей села. Социа
листическое соревнование 
за право носить звания лау
реатов этих премий отли
чается высоким профессио
нальным мастерством участ
ников. В печати уже сооб
щалось, кто завоевал это 
звание по итогам 1977 года.

20 июля в обкоме партии 
состоялось вручение лауреа
там почетных дипломов, па
мятных вымпелов и меда
лей.

В зале — и лауреаты, и 
те, чье имя носят премии: 
бригадир совхоза «Елов- 
ский» Кожевниковского рай
она Герой Социалистиче
ского Труда И. Д. Пахомов, 
доярка совхоза «Инкин
ский» Колпашевского райо
на Герой Социалистического 
Труда Е. П- Белозерцева, 
директор Нарымской госу
дарственной селекционной 

. станции, заслуженный агро
ном РСФСР В. С. Пилип- 
ченко.

И. Д. Пахомов вручает на- 
. грады: коллективу Сахалин
ской механизированной
бригады колхоза «Маяк». 
Первомайского района (их 
принимает бригадир М. С. 
Алешкин), коллективу аг
регата АВМ-0,4 Туганской 
птицефабрики Томского 
района (старший машинист 
В. Р. Сук), механизатору 
совхоза «Северный» Чаин- 
ского района В. И. Лактио
нову.

Е. Н. Белозерцева — кол
лективу Батуринской мо
лочнотоварной фермы сов
хоза «Вперед», Шегарского 
района (заведующий И. Д. 
Байгулов), коллективу Лебо- 
терского молочного ком
плекса совхоза «Коломин- 
ский» Чаинского района 
(начальник комплекса А. А. 
РСоробейникова), доярке
совхоза «Коммунист» Аси
новского района А. И. Ли
хачевой, доярке совхоза 
«Александровский» Алек
сандровского района Е. Д. 
Бахман и другим.

В. С. Пилипченко вручил 
награды главному агроному 
совхоза «Степановский»
Томского района Г. И. Мило- 
вановой и главному агроно
му совхоза «Сибирь» Бак
чарского района К. И. Кро- 
халеву.

Состоялось также вруче
ние наград и премии имени 
заслуженного механизатора

РСФСР Б. Н. Сидоренко 
коллективу уборочно-тран
спортного комплекса совхо
за «Новиковский» Асинов
ского района (начальник 
комплекса В. А. Скаба), 
главному инженеру ОПХ
им. Б. Н. Сидоренко В. В.
Нестерову и директору сов
хоза «Чажемтовский» Кол
пашевского района Н. В.
Жоржевскому.

Премии имени Героя Со
циалистического Труда Д. П. 
Бодажкова удостоен коллек
тив звена по выращиванию 
овощей в открытом грунте 
совхоза «Томь» Томского 
района (звеньевая М. А. Ла
тыпова).

Получая награды, лауреа
ты благодарили за высокую 
оценку их труда, выражали 
стремление добиваться бо
лее значительных резуль
татов.

Н. В. Жоржевский, в част
ности, сказал:

— Наш совхоз уверенно 
идет по' пути обеспечения 
скота кормами собственного 
производЬтва. Третий год 
мы обходимся без помощи, 
свои и концентраты. Совхоз 
добился повышения произ
водства и молока, и мяса. 
Сейчас по-ударному идет 
заготовка кормов. Мы за
пасли уже по две тонны се
на и сенажа на корову. Воо
душевленные решениями 
июльского Пленума ЦК 
КПСС, труженики нашего 
совхоза безусловно выпол
нят поставленные перед ни
ми задачи.

А. А. Коробейникова:
— Наши доярки с интере

сом обсуждают доклад Лео
нида Ильича Брежнева на 
Пленуме ЦК КПСС, реше
ния Пленума. Они говорят: 
«Как же можно работать 
плохо, если партия так забо
тится о сельских тружени
ках!». В эти дни мы полу
чаем от коровы на 500 грам
мов молока больше, чем 
прошлым летом. По годовым 
надоям мы уже перешли 
трехтысячный рубеж, стре
мимся к высокой продук
тивности животных.

Лауреатов поздравили с 
наградами начальник обла
стного управления сельского 
хозяйства Н. Д. Досужев, се
кретарь обкома ВЛКСМ 
В. Купресов.

Перед собравшимися вы
ступил второй секретарь об
кома КПСС А. Е. Высоцкий. 
От имени обкома партии, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ он сердеч

но поздравил лауреатов с 
наградами.

Вручение наград, отметил 
А. Е. Высоцкий, совпало с 
очень важным событием в 
жизни партии и народа — 
состоялся июльский Пленум 
ЦК КПСС, который рас
смотрел вопросы дальней
шего развития сельского хо
зяйства. Его решения тру
женики села воспринимают 
как боевую программу дей
ствий в интересах благо
состояния советских людей. ‘

Работники сельского хо
зяйства области за послед
ние годы добились извест
ных успехов. В хозяйствах, 
благодаря заботам партии и 
правительства, в несколько 
раз возросли производствен
ные фонды, энерговоору
женность, обеспечение ми
неральными удобрениями. 
Население области устойчи
во снабжается молоком и 
молочными продуктами, яй
цами, овощами, картофелем. 
Однако совхозы и колхозы 
допустили большой долг пе
ред государством по прода
же зерна и мяса. Большие 
капитальные вложения по
ка не. везде используются 
эффективно для наращива
ния производства сельско
хозяйственной продукции.

Сейчас в области полным 
ходом идет заготовка кор
мов. Животноводы области 
должны добиваться высоких 
надоев и привесов скота на 
нагуле и откорме. В это же 
время необходимо тщатель
но подготовиться к уборке 
урожая, который обещает 
быть богатым. Надо органи
зовать дело так, чтобы не 
потерять во время уборки 
ни одного килограмма зер
на, ни одного колоска!

Передовики производства 
призваны быть маяками, 
примером для остальных, 
оказывать помощь руково
дителям, партийным орга
низация?,? совхозов и колхо
зов в мобилизации трудя
щихся на успешное выпол
нение всего комплекса сель
хозработ.

На вручении присутство
вали председатель облсов
профа М. С. Козырев, за
ведующий сельскохозяйст
венным отделом обкома 
КПСС А. С. Зарембо, пред
седатель обкома профсою
за работников сельского хо
зяйства Б. В. Иванов и дру
гие.

НА СНИМКЕ: после вручения премий.
ч>ою Е Лисицына.

Трудовая поступь пятилетки
Подведены итоги выполне

ния Государственного плана 
экономического и социаль
ного развития СССР в пер
вом полугодии 1978 года. В 
сообщении ЦСУ СССР отме
чается, что трудящиеся Со
ветского Союза в ответ на 
призыв ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ широко развер
нули социалистическое со
ревнование за выполнение и

перевыполнение плана 1978 
года, повышение эффектив
ности производства и каче
ства работы и добились в 
первом полугодии текущего 
года новых успехов в эко
номическом и социальном 
развитии страны. Задания 
полугодового плана по боль
шинству. показателей пере
выполнены.

Завершена первая полови
на десятой пятилетки. За

этот период заметно возрос 
экономический потенциал 
страны, последовательно ре
шаются социально-экономи
ческие задачи, поставлен
ные X X V  съездом КПСС.

В промышленности полу
годовой план по реализации 
продукции, росту произво
дительности труда и выпу
ску большинства важней
ших видов изделий перевы
полнен.

Объем производства по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да увеличился на 5,2 про
цента при годовом плане 
4,5 процента.

Производительность труда 
возросла на 3,8 процента; за 
счет повышения производи
тельности труда получено 
более трех четвертей приро
ста производства. Выполне

ны планы прибыли и сни
жения себестоимости про
мышленной продукции.

План первого полугодия 
по реализации продукций 
перевыполнен всеми обще
союзными и ■ союзно-респуб- 
лнканскими промышленны
ми министерствами и всеми 
союзными республиками.

(Окончание на 2-й стр.)

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



; К Р А С Н О Е  З Н А М Я : 22 июля 1978 года

Трудовая поступь пятилетки
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
В сообщении ЦСУ СССР 

приводятся данные, харак
теризующие производство 
важнейших видов продук
ции. В первом полугодии 
1978 года произведено: элек
троэнергии — 600 миллиар
дов киловатт-часов; нефти 
(включая газовый конден
сат) — 279 миллионов тонн: 
газа — 183 миллиарда куби-" 
ческих метров; угля — 362 
миллиона тонн; стали — 75,5 
миллиона тонн; готового 
проката черных металлов — 
52,6 миллиона тонн; труб 
стальных — 8,7 • миллиона
тонн; минеральных удобре
ний (в условных единицах)
— 50,3 миллиона тонн; хи
мических средств защиты 
растений (в условных еди
ницах) — 254 тысячи тонн; 
синтетических смол и плас
тических масс — 1,8 милли
она тонн; химических во
локон и нитей — 561 тысяча 
тонн; автопокрышек — 29,5 
миллиона штук; станков ме
таллорежущих — 119 тысяч 
штук, в том числе с число
вым программным управле
нием — 3,6 тысячи.

В первом полугодии изго
товлено: кузнечно-прессовых 
машин — 27,8 тысячи штук; 
приборов, средств автомати
зации и запасных частей к 
ним (без приборов для ме
дицины, физиологии и био
логии) — на 2,2 миллиарда 
рублей; . средств вычисли
тельной техники и запасных 
частей к ним—на 1,6 милли
арда рублей; доменного, ста
леплавильного и прокатного 
оборудования — на 141 мил
лион рублей; комбайнов 
угольных очистных — 596
штук; химического оборудо
вания и запасных частей к 
нему — на 353 миллиона 
рублей; технологического 
оборудования и запасных 
частей к нему для легкой 
промышленности — на 360 
миллионов рублей; техноло
гического оборудования и 
.запасных частей к  нему для 
пищевой, мясо-молочной и 
рыбной промышленности — 
на 263 миллиона рублей; ав
томобилей — 1.071 тысяча
штук, в том числе: грузо
вых — 379 тысяч, легковых
— 654 тысячи штук; тракто
ров — 289 тысяч штук; сель
скохозяйственных машин 
(без машин для животновод
ства и кормопроизводства) — 
на 1.236 миллионов рублей; 
машин для животноводства 
и кормопроизводства •— на 
939 миллионов рублей; ком
байнов зерноуборочных — 
56,3 тысячи штук; хлопко
уборочных машин — 4,7
тысячи штук; деловой дре
весины (без лесозаготовок 
колхозами) — 162 миллиона 
плотных кубических метров; 
целлюлозы — 3,8 миллиона 
тонн; бумаги — 2,7 мил
лиона тонн;

выпущено: тканей всех
видов — 5.358 миллионов
квадратных метров, в том 
числе: хлопчатобумажных — 
3.497 миллионов, шерстяных
— 394 миллиона, льняных— 
429 миллионов, шелковых — 
846 миллионов: швейных из
делий — на 10,6 миллиарда 
рублей; обуви кожаной — 
381 миллион пар; мяса (про
мышленная выработка) — 
4,3 миллиона тонн; колбас
ных изделий — 1,5 миллиона 
тонн; масла . животного —г- 
675 тысяч тонн; масла рас
тительного — 1,6 миллиона 
тонн; кондитерских изделий
— 1,9 миллиона тонн; часов 
—- 31,3 миллиона штук; фар
форо-фаянсовой и майоли
ковой посуды — 543 милли
она штук; сортовой посуды 
(из стекла и хрусталя) — на 
182 миллиона рублей; радио
приемников и радиол — 4,4 
миллиона штук; телевизоров
— 3,6 миллиона штук, в том 
числе для приема программ 
цветного изображения — 
0,7 миллиона; холодильников
— 3,0 миллиона штук; сти
ральных машин — 1,9 мил
лиона штук; мотоциклов и 
мотороллеров — 531 тысяча 
штук; мебели — на 2,4 мил
лиарда рублей.

Увеличилось производство 
цветных и редких металлов, 
продуктов нефтехимии, неф
тепереработки и других ви
дов продукции. •

При положительных ито
гах работы промышленности 
в целом, отмечается в сооб
щении ЦСУ СССР, отдель
ные производственные объе
динения и предприятия не 
выполнили установленные 
задания по выпуску продук
ции в заданном ассортимен
те, росту производительно
сти труда, накоплениям.

Недовыполнен план про
изводства серной кислоты,- 
турбин, электродвигателей 
переменного тока, грузовых 
вагонов, деловой древесины, 
сборного железобетона, тка
ней, животного масла и 
некоторых других видов 
продукции.

Продолжалась работа по 
внедрению достижений на
уки и техники в народное 
хозяйство. Улучшились тех
нико-экономические показа
тели работы производствен
ных объединений и пред
приятий. Повысились техник 
ческий уровень производ
ства и качество выпускае
мой продукций.

В народное хозяйство За 
полугодие внедрено около 
2 миллионов изобретений и 
рационализаторских предло
жений.

Отдельные задания плана 
по развитию науки и техни
ки недовыполнены.

Объем производства про
дукции высшей категории 
качества увеличился по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да на одну треть.

В текущем году тружени
ки сельского хозяйства, 
несмотря на затяжную вес
ну, своевременно и с высо
ким качеством провели ве
сенние полевые работы. 
План весеннего сева выпол
нен. Посевные площади под 
урожай 1978 года в целом 
по стране, по предваритель
ным данным, составили 
217,9 миллиона гектаров, в 
том числе зерновых культур 
— 131,7 миллиона гектаров. 
По сравнению с прошлым 
годом расширились площади 
пшеницы, ржи, риса, хлоп
чатника, сои. Увеличились 
посевы на орошаемых и осу
шенных землях.

Как боевую программу 
действий восприняли труже
ники сельского хозяйства 
решения июльского Пленума 
ЦК КПСС.

В широких масштабах по
всеместно проводятся рабо
ты по сенокошению и заго
товке кормов. Во многих 
районах страны разверну
лась уборка зерновых куль
тур.

Поголовье продуктивного 
скота и птицы в колхозах, 
совхозах и межхозяйствен
ных предприятиях на 1 ию
ля 1978 года составило (мил
лионов голов): крупного ро
гатого скота — 91,8, г. том 
числе коров — 29,3; свиней— 
56,5; овец и коз — 145,6;
птицы — 644,4.

Производство мяса и яиц 
в колхозах, совхозах и меж
хозяйственных предприя
тиях возросло по сравнению 
с первым полугодием 1977 
года на 6 процентов. Молока 
произведено столько же, 
сколько в первом полугодии 
прошлого года.

Государственные закупки 
продуктов животноводства в 
первом полугодии во всех 
категориях хозяйств харак
теризуются следующими 
данными: скот и птица (в 
живом весе) — 7,8 миллиона 
тонн; молока — 30,5 мил
лиона тонн; яйца — 20,9 
миллиарда штук.

Капитальные вложения 
государства и колхозов на 
развитие сельского хозяй
ства по всему комплексу 
работ составили 14,1 милли
арда рублей и увеличились 
против первого полугодия 
1977 года на 4 процента. В 
ирригационно - мелиоратив
ное строительство и освое
ние мелиорированных зе
мель было вложено 3,1 мил
лиарда рублей, или на 
5 процентов больше, чем за 
соответствующий период 
прошлого года.

Сельское хозяйство полу
чило 40,9 миллиона тонн 
минеральных удобрений, или 
на 2,6 миллиона тонн боль
ше, чем за соответствующий 
период прошлого года, и 
1,3 миллиона тонн химиче
ских кормовых добавок.

План поставки сельскому 
хозяйству большинства ви
дов техники и минеральных 
удобрений выполнен. Не

сколько недовыполнен план 
поставки пресс-подборщиков 
и химических кормовых до
бавок.

Грузооборот всех видов 
транспорта составил 2,9 
триллиона тонно-километ
ров и увеличился по сравне
нию с первым полугодием 
прошлого года на 5 процен
тов. Пассажи рооборот дос
тиг 386 миллиардов пасса- 
жиро-километров и возрос 
на 4 процента.

Предприятиями связи
(почта, телеграф, телефон, 
радио) выполнен полуго
довой план по общему объе
му продукции; по сравнению 
с соответствующим периодом 
прошлого года объем про
дукции связи увеличился на 
6,1 процента.

В первом полугодии, гово
рится далее в сообщении 
ЦСУ СССР, за счет государ
ственных капитальных вло
жений введены в действие 
основные фонды стоимостью 
более 26 миллиардов рублей, 
или на 11 процентов больше, 
чем за тот же период про
шлого года.

Государственные капи
тальные вложения в народ
ное хозяйство составили 
43,3 миллиарда, рублей, или 
На 6 процентов больше, чем 
в первом полугодии прошло
го года; объем строительно
монтажных работ увеличил
ся на 3 процента.

Подрядных работ по на
родному хозяйству выполне
но на 4 процента больше, 
чем в соответствующем пе
риоде прошлого года; план 
подрядных работ выполнен 
на 99,5 процента.

Производительность труда 
возросла на 3 процента; за 
счет повышения производи
тельности труда получено 
четыре пятых прироста 
объема строительно-монтаж
ных работ.

Объем работ, выполнен
ных межколхозными стро
ительными организациями, 
по сравнению с первым по
лугодием прошлого года уве
личился на 4 процента.

В истекшем полугодии 
продолжалось повышение 
технического уровня строи
тельства. Объем полносбор
ного строительства по срав
нению с первым полугодием 
1977 года возрос на 6 про
центов.

Вместе с тем в капиталь
ном строительстве имелись 
недостатки. План ввода в 
действие основных фондов 
недовыполнен, не обеспечен 
ввод в эксплуатацию отдель
ных производственных мощ
ностей. Ряд строительно
монтажных организаций не 
выполнил планы подрядных 
работ, роста производитель
ности труда и прибыли.

Численность рабочих и 
служащих в народном хо
зяйстве в среднем за полуго
дие составила 107,2 миллиона 
человек и увеличилась по 
сравнению с первым полуго
дием прошлого года на 2,3

миллиона человек, или на 
2,2 процента.

Среднемесячная денежная 
заработная плата рабочих и 
служащих в народном хо
зяйстве составила 159,3 руб
ля и увеличилась по срав
нению с первым полугодием
1977 года на 3,4 процента; 
заработная плата с добавле
нием выплат и льгот из об
щественных фондов потре
бления составила 216 рублей. 
Оплата труда колхозников 
возросла на 5 процентов.

Выплаты и льготы, полу
ченные населением из об
щественных фондоз потре
бления, составили свыше 50 
миллиардов рублей и увели
чились по сравнению с пер
вым полугодием прошлого 
года на 6,5 процента. Вкла
ды населения в сберегатель
ные кассы увеличились за 
полугодие на 6,4 миллиарда 
рублей.

Розничный товарооборот 
государственной и коопера
тивной торговли составил 
115 миллиардов рублей и 
возрос по сравнению с пер
вым полугодием 1977 года на 
3,9 процента. Полугодовой 
план розничного товарообо
рота выполнен на 100,9 про
цента.

Несмотря на рост товаро
оборота, спрос населения на 
некоторые товары удовлет
ворялся еще не полностью.

Внешнеторговый оборот 
Советского Союза составил
34.3 миллиарда рублей и 
увеличился по сравнению с 
первым полугодием прошло
го года на 6,8 процента.

Объем бытовых услуг, 
оказанных населению, воз
рос на 8,4 процента, в том 
числе в сельских местно
стях — на 10,3 процента. 
Полугодовой план выполнен.

За счет государственных 
капитальных вложений и 
средств жилищно-строи
тельной кооперации введе
но в эксплуатацию около 575 
тысяч новых благоустроен
ных квартир общей пло
щадью 28 миллионов квад
ратных метров. Построены 
общеобразовательные школы 
на 105 тысяч ученических 
мест, дошкольные учрежде
ния — на 88 тысяч мест, 
много больниц, поликлиник, 

' культурно-бытовых объек
тов. Полугодовой план ввода 
в действие жилых домов и 
объектов культурно-бытово
го назначения недовыпол
нен.

Проводились работы по 
дальнейшему благоустройст
ву городов и сел. За полуго
дие газифицировано около
1.3 миллиона квартир.

Продолжалось дальнейшее 
развитие народного образо
вания и культуры.

Расширились медицинское 
обслуживание и организо
ванный отдых населения.

Численность населения 
Советского Союза на 1 июля
1978 года составила 261,2 
миллиона человек.

(ТАСС).

н
А МАНОМЕТРОВОМ 
заводе состоялся семи
нар секретарей пар

тийных организаций и хо
зяйственных руководителей 
предприятий промышленно
сти г. Томска о внедрении на 
заводах бригадного хозрас
четного подряда. Открывая 
семинар, секретарь обкома 
КПСС А. И. Бортников под
черкнул, что в о  время по
ездки по Сибири и Дальнему 
Востоку Генеральный секре
тарь ЦК КПСС, Председа
тель Президиума Верховного 
Совета СССР товарищ Л. И. 
Брежнев обратил особое 
внимание на широкое рас
пространение бригадного 
подряда.

Выступившие на семинаре 
директор завода О. А. Коше- 
веров, начальник отдела 
труда и заработной платы 
Г. С. Степанов, бригадир 
В. Н. Ложникова, редактор 
заводской многотиражной 
газеты В. М. Ваккер, заме
ститель директора М. Б. 
Бердичевский, секретарь 
партийного комитета Б. Ы. 
Вяткин рассказали о сделан
ном.

Коллективные формы тру
да зародились на заводе де
сять лет назад. Время пока
зало высокую организован
ность и работоспособность 
коллективов, работающих

по одному наряду. С начала 
девятой пятилетки завод бо
лее чем в два раза увеличил 
выпуск товарной продук
ции, в два раза возросла 
производительность труда, в 
три раза — прибыль. И зна
чительную роль в достиже
нии этих показателей сыгра-

Э ф ф е к т

бригадного
п о д р я д а
ло создание бригад с оплатои 
труда по конечному резуль
тату.

Сейчас по методу бригад
ного подряда работает более 
50 коллективов, которые 
включают половину рабочих 
основного производства. Ос
нованием хозрасчетного под
ряда служит договор между 
администрацией цеха и 
бригадой, в котором кон
кретно оговариваются обя
зательства бригады и адми
нистрации. В нем — ряд по
казателей: планирование

продукции в штуках, номен
клатура, фонд заработной 
платы и материального по
ощрения, качество продук
ции, расход материалов и ; 
полуфабрикатов. Бригадный
подряд дал массу преиму
ществ; сократились потери 
рабочего времени, возросла 
производительность тру!5Н,
улучшилось использование
оборудования. Очень важно, 
что при такой организации 
создается прочная трудовая 
ячейка, лучше воспитывает
ся чувство коллективизма, 
взаимной помощи. Внедре
нием бригадного подряда 
руководит партийный коми
тет, много внимания этим 
вопросам уделяет многоти
ражная газета «За комму
нистический труд».

Участники семинара по
знакомились с опытом раоо- 
ты бригад Д. В. Татаринцева 
и В. Н. Ложниковой.

Выступившие на семина
ре секретарь парткома заво
да «Сибэлектромотор» В. Н; 
Деденев и директор завода 
резиновой обуви И. Д. Стар
цев выразили мнение при
сутствующих: бригадный
подряд имеет неоспоримые 
преимущества и заслужива
ет широкого распростране
ния на предприятиях города 
и области.

В. МИХАЙЛОВА.

УЧЕБА ПАРТИЙНЫХ КАДРОВ
Завершились занятия на 

очередном потоке курсов по
вышения квалификации 
партийных работников при 
обкоме КПСС. В центре 
внимания секретарей парт
комов промышленных пред
приятий и нефтеразведоч
ных экспедиций, заведую
щих и инструкторов про
мышленно - транспортных 
отделов райкомов, горкомов 
партии находились воп
росы марксистско-ленинской 
теории, внутренней и внеш
ней политики партии, доку
менты X X V  съезда КПСС, 
новая Конституция . СССР, 
актуальные проблемы на
учного коммунизма, разра
ботанные в трудах Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева, его указания и реко
мендации, высказанные во 
время поездки по районам 
Сибири и Дальнего Востока.

Всесторонне рассмотре
ны задачи дальнейшего по
вышения уровня работы 
партийных комитетов и ор

ганизации, совершенствова
ния форм и методов руко
водства хозяйственным
строительством, организа- ' 
торской и политической ра
боты в массах в свете реше
ний X XV  съезда партии, де
кабрьского (1977 г.) и июль
ского (1978 г.) Пленумов ЦК 
КПСС.

Перед слушателями вы
ступили секретарь обкома 
КПСС А. И. Бортников, 
председатель облсовпрофа 
М. С. Козырев, председа
тель областного комитета 
народного контроля М. А. 
Матвеев, первый секретарь 
Томского горкома КПСС 
Ю. И. Литвинцев, первый 
секретарь обкома ВЛКСМ 
Ю. М. Сажнев, заведующие 
отделами обкома партии 
Р. М. Романов, Н. А. Коз
ловская, А. Н. Качаев, Н. И. 
Воронков, В. М. Кетов, В. В. 
Садовский, председатель 
партийной комиссии при об
коме партии В. М. Дягилев 
и ряд других ответствен
ных работников партийных 
комитетов, облисполкома,

руководители промышлен
ных предприятий.

Изучены опыт партийного 
руководства социалистиче
ским соревнованием в Ки
ровском райкоме партии и 
парткоме объединения
«Контур», практика работы 
партийных организаций Ле
нинского района по внедре
нию комплексной системы 
управления качеством про
дукции. На манометровом 
заводе слушателям подробно 
рассказали о внедрении хоз
расчетного бригадного под
ряда.

По актуальным проблемам 
марксистско-ленинской тео
рии и практики коммуни
стического строительства, 
экономической и внешне
политической деятельности 
партии на современном эта
пе выступили ученые вузов 
Томска.

Слушатели курсов приня
ли участие в теоретических 
семинарах по темам: «Со

вершенствование партийного 
руководства хозяйственным 
строительством» и «Социа
листический образ жизни», 
обменялись опытом партий
ной работы.

А, СЫСОЕВА.

Опыт в любом деле—пер
вый помощник. Опыт, по
множенный на любовь к де
лу,—это уже полный успех. 
Вее это особенно замечаешь, 
когда смотришь, как работа
ет Александра Васильевна 
Фурсова. Профессию отде
лочницы она освоила доско
нально. И, пожалуй, трудно 
в управлении Отделстрой 
найти ей равного. Не слу
чайно ведь за свой труд 
бригадир Фурсова награж
дена орденом Трудовой Сла
вы III етепени.

Фото Н. Потапова.

Быть сверхплановым миллионам
Д обы т ь з а  о с т а в ш и е с я  три г о д а  н е  м е н е е  3,5— 4 м и л 

л и о н о в  т онн неф т и с в е р х  первоначальных п л а н о в  ныне
шней пят и лет ки  — т акой  р у б е ж  о п р е д е л е н  н а  со ст о я в 
ш е м с я  н е д а в н о  п л е н у м е  С т р е ж е в с к о г о  г о р к о м а  К П С С ,  
о б с у д и в ш е м  з а д а ч и , в ы т е к а ю щ и е  и з  р е к о м е н д а ц и й  и  у к а 
з а н и й  Г е н е р а л ь н о г о  с е к р е т а р я  Ц К  К П С С , П р е д с е д а т е л я  
П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С овет а  С С С Р  Л . И. Б р е ж н е в а ,  
в ы с к а з а н н ы х  в х о д е  е г о  п о е з д к и  п о  С и б и р и  и  Д а л ь н е м у  
В ост о к у .

Столь существенная при
бавка к заданию пятилетки, 
отмечалось в докладе перво
го секретаря горкома КПСС 
В. И. Зоркальцева и в вы
ступлениях, стала возмож
ной после интенсивного раз
ворота дел по развитию 
нефтяной индустрии обла
сти. Не прошло и года, как 
на VI пленуме обкома КПСС 
была принята программа 
второго этапа освоения неф
тяных кладовых. Весь ком
плекс предпринятых мер за
ложил основу для дальней
шего наращивания добычи 
нефти на севере Томской 
области. Вовлечены в раз
работку Нижневартовское 
и Стрежевское месторожде
ния, построен на год рань
ше срока нефтепровод Ва- 
сюган — Раскино, идет на
пряженная работа на Васю- 
ганье. Александровские неф- 
теразведчики выявили про
дуктивную залежь на Чка
ловской площади, созданы 
новые подразделения буро
виков, нефтедобытчиков,
строителей. Теперь, на эква
торе .пятилетки, говорилось 
на пленуме, очевидна ре
альность значительного при
роста «черного золота» к 
ранее намеченному плану. 
Естественно, и дальше будут 
технически оснащаться, ук
репляться структурные под
разделения, увеличиваться 
число бригад и звеньев. Но 
упор на пленуме был сде
лан на резервы, скрытые и 
явные, использование кото
рых остается стержневой за
дачей партийной организа
ции района.

Известно: основа основ до
бычи нефти — бурение; 
Лишь скважины «распеча
тывают» подземные кладо
вые. Поэтому роль бурови
ков в этом деле первостепен

на и ответственна. Но, к со
жалению, Стрежевское уп
равление буровых работ, 
прежде бывшее постоянно 
в авангарде, в этом году не
сколько сдало свои пози
ции. Произошло это, гово
рил в своем выступлении 
начальник СУБР Ю. А! По- 
номарчук, по ряду причин. 
Здесь и нарушение техноло
гии проводки наклонных 
скважин, аварийность, не
своевременная поставка об
садных труб, цемента, 
ГСМ, затягивание строи
тельства ЛЭП на новые ку
сты, отставание подготови
тельных работ. Сейчас в 
УБР разработаны и прини
маются решительные меры, 
чтобы резко улучшить со
стояние дел. Однако не все 
зависит от одних буровиков. 
Сильно сдерживают их под
час вышкомонтажники, во
время не представляя гото
вые буровые станки, сказы
ваются участившиеся пере
бои с электроэнергией, но 
особенно тревожит положе
ние с материально-техниче
ским снабжением. За про
шедшую половину навига
ции на базу не поступило 
ни одного бурового станка 
в комплекте. А их надо еще 
доставить на кусты и смон
тировать.

Служба БПТОиК. кото
рая снабжает буровиков раз
личными материалами, обо
рудованием, инструментом, 
подчас либо их своевремен
но не завозит, либо свали
вает навалом. И потом бу
ровики вынуждены при де
фиците времени и людских 
сил все приводить в поря
док. "А ведь бригады рабо
тают на хозрасчетном под
ряде. Не однажды уже вы
сказывалось предложение, 
чтобы в коллективах смеж

ников были созданы звенья, 
которые бы работали на до
говорных условиях с хоз
расчетными бригадами, и На 
буровой бы оценивалось ка
чество и количество труда — 
от этого бы зависели и пре
миальные. Но вопрос этот 
так и не решается.

Значительные резервы 
имеются и у александров
ских нефтеразведчиков,
значимость работы которых 
в районе велика, тем более 
что в будущем году им пред
стоит передать нефтяникам 
под опытно-промышленную 
эксплуатацию весьма пер
спективное месторождение 
на Чкаловской площади, 
расположенной в удобном 
месте. Правда, за последнее 
время коллектив нефтераз
ведки добился немалого: пе
ревыполняется план по про
ходке, ликвидирован долг по 
испытанию скважин, сниже
на сметная стоимость метра 
проходки. Но самое глав
ное: впервые за многие го
ды выполнено задание по 
приросту запасов нефти и 
имеются все предпосылки 
наращивать этот показатель. 
Но при том существенной 
остается аварийность, велй- 
ки и «окна». Поэтому на 
пленуме прозвучал призыв: 
«Ни одной аварии!». Слиш
ком велика теперь цена 
простоев, когда требуется 
всячески увеличивать поис
ковое и разведочное буре
ние. И основным методом 
борьбы с ними должен стать 
бригадный подряд, все еще 
с трудом внедряемый в этой 
экспедиции.

Нужна ей и помощь Том
ского геологического управ
ления. Нефтеразведчики
сейчас штурмуют второй 
структурный «этаж» — па
леозойские образования.
Глубина скважин увеличи
лась до 3,5—4 тысяч метров, 
возросла трудоемкость ра
бот. Проходка же, по сви
детельству секретаря . парт
бюро экспедиции В. В. Ти
това, ведется теми же ин
струментами, приборами, что 
и на небольших глубинах. 
На Чкаловской месторожде

нии получены нефтегазовые 
фонтаны из двух скважин с 
палеозойских отложений, од
нако специалисты не могут 
дать даже предварительных 
прогнозов по запасам при
родного сырья. В этом воп
росе помощь ученых была 
бы своевременной.

О том, как умело исполь
зуются резервы в цехе под
держания пластового давле
ния, рассказала машинист 
блочно-кустовой станции 
НГДУ Стрежевойнефть Н. И. 
Лесина. Коллектив этого це
ха Может служить примером 
того, как увеличивать про
изводительность и улучшать 
качество труда. Здесь посто
янно внедряется новая тех
ника, совершенствуется тех
нология, активно ведется 
творческий поиск рабочих 
совместно с инженерами. 
Практическое воплощение 
нашел девиз: «Тем же чис
лом — больше». По инициа
тиве рабочих отдельные 
промысловые объекты объе
динены в группы, и теперь 
большее количество агрега
тов обслуживается мень
шим числом людей. За счет 
улучшения качества обслу
живания увеличен межре
монтный период насосов на 
100 часов, сэкономлено более 
400 кг дорогостоящего тур
бинного масла. В целом же 
в НГДУ слабо используются 
такие резервы, как повы
шение коэффициента ис
пользования скважин. Ниче
го здесь пока не предпри
нимается для улучшения 
нефтеотдачи пластов с по
мощью закачки газа, нет 
продуманней очередности 
ввода новых месторождений 
или их участков.

В ходе поездки в восточ
ные районы страны Л. И. 
Брежнев особое внимание 
уделял вопросам капиталь
ного строительства. Как ни
когда, они актуальны и в 
Стрежевом. Заданные темпы 
добычи нефти диктуют рост 
стр'оймонтажных работ.
Только в этом году предсто
ит освоить 80 млн. рублей— 
на 40 процентов больше про

шлогоднего. Важнейшие за
дачи у строителей: оконча
ние работ на нефтепроводе 
Васюган — Раскино, созда
ние вахтового поселка Пио
нерный, строительство ли
ний электропередачи, трак
торного проезда Васюган — 
Оленье. В 2,5 раза больше 
прошлогоднего надо сдать 
жилья, ввести в эксплуата
цию два детсада, школу, 
больничный блок, блок по
вседневного обслуживания, 
водозаборные сооружения, 
гостиницу, узел связи.

При хорошей организации 
труда, подчеркивалось на 
пленуме, можно строить бы
стро и красиво. Свидетель
ство тому — дома мурман
ской серии. Однако, надо 
признать, дела у строите
лей складываются пока не
блестяще. Обусловлено это 
рядом причин: слабо разви
ваются собственные базы, 
бесхозяйственно хранятся 
стройматериалы, сказывает
ся большая текучесть кад
ров, велики потери рабоче
го времени из-за прогулов, 
отпусков без содержания, 
внутрисменных простоев. 
Для того чтобы выполнить 
заданную программу, сказа
ла бригадир отделочниц, 
член бюро горкома партии 
А. Ф. Рудик, нужна равно
мерная загруженность ра
ботой, четкое обеспечение 
материалами.

Предметом неослабного 
внимания и заботы заказчи
ков, контролирующих орга
нов. всей городской партий
ной организации должно 
стать создание высокоорга
низованных коллективов 
строителей, развитие сорев
нования между бригадами.

С особой остротой Л. Й. 
Брежнев поставил задачу 
перед быстро развивающи
мися районами Сибири по 
обеспечению населения про
дуктами питания местного 
производства. Ныне потреб
ности северян в молоке, мя
се, овощах, произведенных 
на месте, удовлетворяются 
лишь частично. Цель — до
вести уровень обеспечения

сельхозпродуктами на се
вере за счет производства на 
месте до максимального.

Имеются ли для этого 
возможности и резервы? Да, 
имеются. Совхозы района 
располагают самыми бога
тыми кормовыми угодьями в 
области, создана неплохая 
сельскохозяйственная база. 
Что до резервов, то они— в 
специализации и концентра
ции животноводства, в ис
пользовании имеющейся и 
освоении новой пашни, в 
механизации, в повышении 
квалификации кадров.

Предстоит значительно 
увеличить поголовье скота, 
построить . большой совре
менный животноводческий 
комплекс, инкубаторий, ре
конструировать птичник, 
начать в будущем году воз
ведение бройлерного цеха, 
намного расширить теплич
ное хозяйство для выращи
вания овощей в закрытом 
грунте.

На пленуме был постав
лен еще один важный воп
рос. Речь идет о пополнении 
рабочей семьи стрежевчан. 
Сейчас из Томска, других 
районов страны прибывают 
специалисты и молодежь, и 
к концу пятилетки населе
ние Стрежевого должно. уве
личиться на 10 тысяч чело
век. Встретить их, окружить 
заботой и вниманием, со
здать наилучшие условия 
труда и быта — дело чести 
всей городской партийной 
организации.

Возросшие темпы и диапа
зон работ, подчеркивалось 
на пленуме, требуют более 
широкого подхода, инициа
тивной и ответственной ра
боты. Все выступившие на 
нем выразили уверенность, 
что стрежевчанам по плечу 
справиться с трудной, по
четной задачей к  страна по
лучит миллионы тонн неф
ти сверх плана.

В работе пленума принял 
участие и выступил секре
тарь обкома КПСС А. Г. 
Мельников.

Ю. КОЛЕСНИКОВ, 
наш соб. корр.

Встречи продолжаются
Еще одна группа профес

соров Томска побывала на 
строительных площадках 
нефтехимического комбина
та.

О научно-технической ре- 
волюции и ее роли в строи
тельстве коммунистического 
общества рассказал рабочим 
бетонного завода профессор 
Г. В. Полосаткин. Выступле
ние профессора В, Е. Пани
на перед рабочими СМУ-11 
было посвящено проблеме 
материалов в современной 
технике. Он рассказал о ра
ботах томских ученых в 
этой области. С успехами 
советских ученых в области 
энергетики и перспективами 
использования ядерной и 
термоядерной энергии в 
мирных целях познакомил 
работников управления
Строймеханизации доктор

физико-математичв! 
ук П. А. Черданцев 
тели монтажного 
ния № 15 встретил] 
ректором Институт: 
точной электронику 
СССР, профессоре! 
ром технических н: 
Месяцем. Он расе г 
некоторых новых г 
ниях в современнс 
тронике — над чей 
стоящее время 
ученые института, 
фессора Г. А. Сул 
состоялась оеседа с 
ми теплично-пар 
хозяйства на тему 
и окружающая с ре, 
ция о борьбе КПСС 
гонки вооружений 
на профессором А 
денко на автобазе J

в
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в з й н м о п о м о щ ь - путь  к  УСПЕХИ
С большой радостью томи

чи восприняли постановле
ние Совета Министров СССР 

«О мерах по дальнейшему 
развитию жилищного строи
тельства в г. Томске и Том
ской области». Забота пар
тии и правительства вселяет 
уверенность, что жилищная 
проблема будет у нас реше
на в ближайшие годы.

Одним из коллективов, от 
которых в основном зависит 
выполнение постановления 
Совета Министров СССР, 
является домостроительный 
комбинат Томского террито
риального управления
строительства. В области в 
1978 году запланировано вве
сти 402 тысячи кв. метров 
жилья, из них 140 тысяч 
должен дать ДСК. Если 
иметь в виду, что в прошлом 
году комбинат ввел в дейст
вие 92 тысячи кв. метров 
жилья, то станет понятной 
сложность задачи, постав
ленной перед ним.

Производственные площа
ди остались прежними. Вы
ход один: резкое наращи
вание мощностей домострое
ния. В условиях ДСК — это 
вывод завода крупнопанель
ного домостроения на про
ектную мощность: 163 тыся
чи кв. метров жилья в год.

Областной комитет партии 
определил: вывести в 1978
году завод на проектную 
мощность. Коллектив комби
ната воспринял с энтузиаз
мом эту задачу и решил бо
роться за то, чтобы добиться 
цели уже в третьем кварта
ле.

В коллективах завода,, 
монтажном, отделочном уп
равлениях, других подразде
лениях комбината царит 
сейчас боевое настроение, 
появилась уверенность в ус
пехе.

Это во многом обусловле
но тем, что городской и рай
онные комитеты партии об
ластного центра взяли ре
шение задачи под контроль. 
К важному делу подключе
ны многие организации и 
предприятия. Создан штаб 
по выводу завода КПД на 
проектную мощность. На за
седания штаба приглашают
ся руководители городских,

районных организации, от 
которых зависит решение 
того или иного вопроса. Ор
ганизовано соревнование 
среди бригад формовщиков, 
монтажников, отделочников, 
заготовительных и вспомо
гательных цехов. Учреждено 
переходящее Красное зна
мя Томского горкома КПСС 
для лучшей монтажной 
бригады. Оно присуждается 
по итогам работы за каж
дую неделю. Переходящее 
Красное знамя Кировского 
райкома партии присуж
дается победителям среди 
бригад формовщиков.

На бюро горкома партии 
утвержден комплексный 
план мероприятий массово- 
политической, культурно- 
воспитательной работы на 
ДСК. План охватывает боль
шой круг вопросов, в том 
числе организацию нагляд
ной агитации, лекционной 
пропаганды, работу полит
информаторов, агитаторов, 
стенной печати и радио, 
улучшение бытовых усло
вий. Раздел культурно-мас
сового обслуживания преду
сматривает организацию 
творческих встреч с писате
лями, артистами, художни
ками, выступления коллек
тивов художественной само
деятельности и многое дру
гое.

Осуществление плана уже 
началось. Проведен 13 июня 
«день лектора», состоялась 
встреча молодых домострои
телей с группой артистов 
Ленинградского театра име
ни Ленинского комсомола, с 
19 мая выходит специаль
ный выпуск газеты «На 
стройках Томска» для домо
строительного комбината.

Хозяйственные руководи
тели, партийные работники 
управления строительства и 
ДСК побывали в совхозе 
«Корниловский» Томского 
района, где ознакомились с 
центром • общественно-поли
тической работы на живот
новодческой ферме. Началь
ник ДСК Е. А. Калугин 
признал, что строители от
стают в этом важном деле, 
хотя имеют больше возмож
ностей. Он заверил, что в 
ближайшее время будут соз

даны центры общественно- 
политической работы на за
воде и стройплощадке. Крас
ные уголки появятся во всех 
цехах и на стройке — в пе
редвижных вагончиках.
Опыт сельчан будет исполь
зован.

Так осуществляется идео
логическое обеспечение
главной задачи коллектива 
ДСК.

Достигнуты первые успе
хи и в производственной 
деятельности. В  мае коллек
тив завода дал на 600 кубо
метров изделий больше, чем 
в апреле. 17 мая установлен 
суточный рекорд выпуска 
продукции — он ранен 401 
кубометру. Недельное дости
жение — 1.783 кубометра, 
что составляет 78,8 процента 
проектной мощности.

И все же успехи невели
ки. В целом завод работает 
на уровне 60 процентов про
ектной мощности, а мон
тажники и того меньше — 
50 процентов. На недавнем 
областном совещании работ
ников стройиндустрии вы
ступил Григорий Манзуляк, 
бригадир формовщиков за
вода КПД, которые взялись 
выйти на проектную мощ
ность во втором квартале. 
Бригада была близка к це
ли, несколько раз уже пере
крывала проектную мощ
ность своего пролета, но 
стабильной работы не мо
жет добиться. Бригадир рас
сказал о причинах, которые 
не позволяют сделать это:

— Мы хорошо понимаем 
важность задачи. Есть опре
деленные сдвиги: улучшили 
работу арматурный цех, 
бетоносмесительный узел. 
Но не всегда есть место для 
складирования продукции, 
нет нужного металла, часто 
выходит из строя , оборудо
вание, в частности, пакети
ровщик, не хватает квали
фицированных кадров. Бу
дут недостатки устранены— 
и бригада станет постоянно 
формовать изделия на уров
не проектной мощности и 
выше.

Конечно, немало проблем 
можно решить на месте, си
лами коллектива, но не 
обойтись без помощи пред

приятий, заводов города. 
Опыт такой помощи есть. 
Многие предприятия Томска 
в период перехода .завода 
на выпуск деталей домов се
рии Ш -75 в девятиэтажном 
исполнении изготовляли ос
настку для формовки раз
личных деталей. Заслужи
вает одобрения та помощь, 
которая была оказана ком
бинату по восстановлению 
чертежей • быстроизнашива- 
ющихся деталей. Конструк
торы семи заводов Киров
ского района более чем по 
полмесяца работали в кон
структорском отделе ДСК. 
Это было сделано по реше
нию совета директоров 
предприятий района. Вни
мательно отнесся к просьбе 
домостроителей директор 
НИИ электромеханики П. В. 
Голубев, который организо
вал в институте размноже
ние чертежей. Сложнее ока
залось разместить заказы на 
изготовление деталей по со
ставленным чертежам.

Жилье нужно всем, и к 
просьбам домостроителей 
должно быть особое отноше
ние. Вот что рассказал глав
ный механик ДСК А. А. 
Скуе:

— Хорошо отнесся к вы
полнению нашего заказа ди
ректор завода режущих ин
струментов Л. Д. Будниц
кий. Приняли наши заявки 
в объединении «Контур», на 
манометровом заводе.

Большим похвалиться
главный механик не смог. А 
требуется комбинату многое. 
Объединение Сибкабель
давно изготовляет для ДСК 
трубки каналообразователей 
(в них размещается скрытая 
электропроводка) в плитах 
перекрытий, в стеновых па
нелях. Каждый раз заказы 
выполняются с трудом, с за
позданием, из-за чего и слу
чаются простои.

Очень страдает качество 
преднапряженных плит
перекрытий из-за отсутст
вия формующих рамок. Их 
нужно 4. Но на ТЭМЗе не 
торопятся с их выпуском. 
На ГПЗ-5 изготовляются 
катки к конвейеру третьего 
пролета. Заказ сдан в мар

те. Из 250 штук сделано 
Лишь 13... Без восстановле
ния конвейера нельзя ду
мать об освоении проектной 
мощности третьего пролета, 
где изготовляются наруж
ные стеновые панели. Не
скольким предприятиям пе
реданы рабочие чертежи, 
фонды на металл, чтобы 
изготовить 2 формы для вы
пуска лестничных площа
док и 2 формы лифтовых 
шахт, которые являются по
стоянным дефицитом на 
стройке. Изготовление этих 
форм затягивается.

Администрация комбината 
неоднократно обращалась к 
руководителям треста столо
вых № 1 с просьбой сделать 
столовую при заводе КПД 
базовой, а не филиалом. За
меститель начальника ̂  ДСК 
Н. В. Оводов, ведающий воп
росами быта, говорит:

— У нас есть все, чтобы 
сделать столовую базовой: 
овощехранилище на 320 
тонн, транспорт, складские 
помещения. Да и строилось 
здание по типовому проек
ту. Базовая столовая позво
лила бы нам организовать 
работу буфетов и филиалов 
на объектах. Вопрос пока не 
решен, а пора бы.

Нельзя не согласиться с 
этим. Директор треста сто
ловых В. И. Карпов дол
жен, наконец, принять ре
шение. От этого выиграет 
общее дело.

Непонятно отношение к 
проблемам ДСК руководите
лей некоторых подразделе
ний и управления строи
тельства. Например, объеди
нение Томскстройтранс не 
выполняет заявки комбина
та. Машины опаздывают к 
началу первой и второй смен 
на полчаса и более. Шофе
ры часто меняются. А нови
чок теряет время на поиски 
цеха, бетонного узла, да и 
не знает специфики работы. 
Все эти недостатки необхо
димо устранять, они снижа
ют ритм. Ведь машины в 
основном возят технологиче
ский бетон с БСУ в цехи.

Трест Спецстроймеханиза- 
цйя долгое время не решал 
проблемы эксплуатации и 
ремонта кранов на строй

площадке комбината. Кра
ны не были укомплектованы 
кадрами для работы в три 
смены. Только из-за их про
стоев за два с половиной 
месяца потеряно более двух 
этажей на монтаже домов 
серии Ш-75. Партком уп
равления строительства рас
сматривал на своем заседа
нии вопрос об улучшении 
работы подъемных меха
низмов. Поручено управля
ющему . трестом Спецстрой- 
механизация и начальнику 
ДСК решить вопрос о вклю
чении крановщиков в состав 
бригад. Но этого не сделано.

Заводы ЖБК-100 и ЖБИ-2 
подчиняются тому же уп
равлению строительства, что 
и ДСК, но заказы комбина
та для них не являются 
первостепенными. Есть рас
поряжение по ТТУС от 25 
марта, которым ЖБК-100 
обязывался изготовить 20 
форм для выпуска огражде
ний балконов. Середина ию
ля, а формы так и не сде
ланы. Завод ЖБИ-2 вместо 
20 дает 8 кубометров в сут
ки фенопласта-утеплителя, 
очень нужного для произ
водства деталей домов.

И еще один серьезный 
вопрос — снабжение метал
лом. Завод КПД постоянно 
ощущает его недостаток, 
особенно в требующемся ас
сортименте. Ответственны за 
это службы снабжения, или, 
как их теперь называют, от
делы ресурсов, которые воз
главляет заместитель на
чальника управления строи
тельства А. Я. Кофман. 
Большую помощь могла бы 
оказать областная база ме
таллосбыта Томскснаба, об
разовав специальный резерв 
для домостроительного ком
бината (в пределах , имею
щихся фондов). Этим бы 
обеспечивалась ритмичность 
поставок металла на завод 
в заданной номенклатуре.

«Освоить мощности домо
строения!». Под этим девизом 
работает коллектив домо
строительного комбината. 
Идет борьба за то, чтобы 
дать больше жилья томи
чам, и каждый из нас в ду
ше рад этому. Но мало по
нять душой, надо на деле 
доказать свою заинтересо
ванность в развитии жи
лищного строительства в 
Томске и областш Взаимо
помощь и поддержка —• вот 
путь к успеху!

В. н о в о к ш о н о в ,  
редактор многотиражной 
газеты «На стройках 

Томска».

DE
е ж  д у  н а р о д н а я
н Ф О Р м а ц и я

р  е п о р т е р ы  Т А С С  и АПН сообщают

В А Ж Н Ы Й  Ш А Г  В П Е Р Е Д
БОНН, 20 июля. В  связи 

с завершением в Вене лет
него раунда переговоров о
взаимном сокращении во
оруженных сил и вооруже
ний в Центральной Европе 
председатель подкомиссии 
бундестага по разоружению 
и контролю над вооружени
ем А. Павельчик (СДПГ) 
подчеркнул, что «партнеры 
сделали важный шаг, при
близившись к политической 
цели переговоров, а именно: 
к установлению более ста
бильных связей и укрепле
нию мира и безопасности в 
Европе».

В статье, опубликованной 
в пресс-бюллетене «Соци-

аль-демократишер прессе- 
динст», он выразил убеж
дение в том, что этому в 
большей степени содейство
вала позиция Советского 
Союза и других социалисти
ческих государств, которые 
своими предложениями от 
8 Июня с. г. «по важным 
пунктам пошли навстречу 
позиции НАТО».

Подчеркнув, что партнеры 
по переговорам в Вене «за
явили о своей готовности 
идти навстречу друг другу», 
А. Павельчик высказался 
за то, чтобы ныне «в рамках 
взаимного согласия внести 
ясность в те области, кото
рые в этом нуждаются».

p r a i
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В селе Володино Кривошеинского района дислоцирует

ся студенческий строительный отряд ТИАСУРа «Радио
техник». Основной объект — бетонирование откосов мо
ста через реку Шегарку. Трудности возникли сразу: нет
крупных бетонных плит. И студенты нашли выход. Они 
предложили выложить откосы плитками небольшого 
размера, а промежутки между ними залить бетоном. 
Идея очень хорошая. Ребята установили растворобе
тонный узел, изготовили формы и наладили производст
во таких плиток. Руководит работой бригадир В. Радюш- 
кин.

НА СНИМКЕ: А. Пальчиков (слева) и О. Петренко на 
укладке плиток.

Фото В. Кровелыцикова.
Кривошеннский район.

Г Д Е  Ж Е  У Л И Ч Н Ы Е  К О М И Т Е Т Ы ?
Я часто приезжаю в 

Томск. Мне он нравится 
обилием зелени, чистотой 
центральных улиц. Но стоит 
свернуть с проспекта Лени
на — и ухоженности как не 
бывало. Проедешь по второ
му маршруту, и из окна 
трамвая можно увидеть и 
грязные тротуары, и оби
лие лопухов на газонах, и 
даже мусор. Этого особенно 
много на улице' Советской. 
А как-то я оказалась на 
улице Л. Толстого и увидела

между домами настоящую 
свалку.

Я живу в Азове Ростов
ской области. Наш город 
небольшой, но чистый и 
нарядный. На улице не уви
дишь брошенной бумажки. 
Беспокоятся об этом все 
жители. Но особенно много 
делают депутаты, квар
тальные, уличные комитеты. 
А вот в Томске, видимо, за
бота о чистоте пока не стала 
их делом.

Н. АНДРЕЕВА,

П Р О Б Л Е М А ,
В О Л Н У Ю Щ А Я
Ч И Т А Т Е Л Я

Б О Р  Н У Ж Е Н  
Л Ю Д Я М

Уважаемая редакция! Хо
чу рассказать о том, 
что волнует меня и моих 
односельчан. Живем мы в 
Усть-Тыме Каргасокского 
района. Жители села зани
маются отгрузкой леса, 
рыбной ловлей и охотой.

Когда-то село было окру
жено островами, на которых 
рос хвойный лес. И вот на 
наших глазах по чьей-то 
указке эти острова выруби
ли. Лес частично вывезли, 
а на острове Былинском он 
так и сгнил.

Но это было давно. От 
Ьтих островов ничего, кро
ме названий, не осталось. 
А сейчас в пяти километрах 
от бывшего поселка Буль
вар расположилась вахта, 
начали рубить бор от посел
ка Бульвар до реки Малая 
Ельцовка.

Беседовал я с рабочими. 
Они говорят, что у них, в 
Киевском Егане, леса нет, 
поэтому будут все здесь 
рубить. Как я понял, лет 
через пять лес вырубят, 
лесозаготовители уедут на 
новое место, а здесь — 
хоть трава не расти. А ведь 
эти лесные массивы издав
на служат добрую службу 
людям. Во-первых, они при
крывают речки Большую и 
Малую Ельцовку, которые 
ежегодно дают не одну тон
ну рыбы. Во-вторых, здесь 
прекрасные клюквенные 
места, которыми можно 
было бы пользоваться еще 
сотню лет. Но пришел им 
конец.

В прошлом году в цен
тре их, на острове Парфуш- 
кине, Каргасокский кооп- 
зверопромхоз построил
промбазу и не прогадал. 
Эти болота ежегодно дава
ли от 10 до 60 тонн клюк
вы. Это только если по от
грузке считать, а ведь еще 
и жители Усть-Тыма, Верти- 
коса набирали помногу.

Страшно подумать, что 
будет здесь через пять- 
шесть лет. Хотелось бы 
знать, какими глазами пос
мотрят на людей те, кто 
допускает подобное самоуп
равство? Бесцельно были 
вырублены острова вонруг 
Усть-Тыма. И снова та же 
история. Я справлялся в 
Обском лесничестве, почему 
начали рубить лес в ис
пользуемых народом мас
сивах, и старший лесни
чий А. С. Спис ответил, что 
это — команда местных 
органов. Боры в лесосеч
ный фонд не входят. Так по
чему же страдает природа? 
Мы надеемся, что компе
тентные органы разберутся 
и примут правильное реше
ние. Бор нужен людям!

Н. БРАЖНИКОВ,
заведующий Усть-Тым-
ским производственным
участком Каргасокского 

коопзверопромхоза.

Новый Дворец пионеров 
еще не построен, но уже 
сейчас, поднимаясь по ка
менной лестнице, невольно 
представляю, как всего че
рез несколько месяцев в 
этих просторных залах и 
комнатах закипит, словно в 
большом лесном муравейни
ке, ребячья жизнь. А пока 
здесь дружно работают 
строители. Вот затрещал 
грузоподъемник, поднимая 
наверх ведро с раствором. 
То и дело • подъезжают ма
шины. Пышет жаром от 
котла, в котором > варится 
битум.

Подхожу к бригадиру Ком
сомольске -  мол о д е ж н о й  
бригады Г. Л. Будаеву.

— В нашей бригаде 14 че
ловек, — поясняет Генна
дий. — В основном это пар
ни, пришедшие на стройку 
по комсомольским путев
кам.

Не один год работают на 
стройке В. Я. Гросс, И. В. 
Пабрин, А. О. Кожан, Г. В. 
Михайлов, С. В. Пушкин. К 
своему делу они относятся 
с большой ответственностью.

Немайо в бригаде и но
вичков. К сожалению, теку
честь пока довольно высока. 
К тем, кто влился в бригаду, 
долго присматриваться не 
приходится — уже первые 
дни работы показывают, кто 
пришел сюда за длинным 
рублем, а кто ищет свою

тропу в жизни. Тех, кто 
старается работать хорошо, 
всегда поддерживают.

Всего два месяца в брига
де Владимир Кудряшов. По 
всему видно: нравится ему
здесь. Он стремится не под
вести товарищей, выполнить 
все, что ему поручат. Уже и 
несколько дельных предло
жений внес.

Благодаря сплоченности, 
чувству ответственности, ко
торое владеет большинством, 
бригада Геннадия Будаева 
постоянно справляется с 
планом. И тем приближает 
день открытия Дворца пио
неров.

Е. ЧЕРНИКОВА, 
пионервожатая.

О С Т О Р О Ж Н О :  Б Е З Д У Ш И  Е . . .

« Е с л и  к  к а ж д о м у  
п о д с т р а и в а т ь с я  »

В н е б о л ь ш о м  п о м е щ е н и и  С К Б  н а  т рет ьем  эт а ж е а д м и 
н и ст р ат и вн ого  к о р п у с а  з а в о д а  С и б эл ек т р ом о т о р  р а б о 
тает б о л е е  150 ч е л о в е к .  В  п о м е щ е н и и  о ч е н ь  д у ш н о ,  п р и 
х о д и т ся  о т к р ы ват ь о к н а ,  но это н е  п р и н оси т  о б л е г ч е н и я .  
П о д  н а ш и м и  о к н а м и ,  н а ч и н а я  с 8 ч а с о в  ут ра, стоит т р ак 
тор —; гр у зя т  с о  с к л а д а  п р о д у к т ы . П р и  эт ом  н еу с т а н н о  
ч а с а м и  работ ает  е г о  лю т ор, и  к л у б ы  в ы х л о п н о г о  г а з а  
у ст р ем л я ю т ся  в  от к р ы т ы е о к н а .  Д а ж е  п р и  з а к р ы т ы х  о к 
н а х  г а з ы  п р о н и к а ю т  в  п о м е щ е н и е .  Н а  н а ш и  н е о д н о к р а т 
н ы е  п р о с ь б ы  в ы к л ю ч и т ь  м от ор, п о к а  т ракт ор стоит п о д  
п о г р у з к о й ,  т ракт орист  от вечает  гр у б о с т ь ю . Н е  п о м о г л о  и  
в м еш а т ел ь ст в о  з а в е д у ю щ е й  з д р а в п у н к т о м  Н . В .  М и х а 
л е в о й  — м от ор , с л о в н о  н а р о ч н о ,  работ ает  . с н е б о л ь ш и м и  
п е р е р ы в а м и  в е с ь  д е н ь .  ■ Н а ч а л ь н и к  т р ан сп ор т н ого  ц е х а  
А . В . Б а л а х н и н  счит ает  н а ш у  ж а л о б у  п р и х о т ь ю .

Н . Ч И Л И К И Н А , С . Ш Е Л Е Х О В , Л . Б А Р А Н О В А  
и  д р у г и е ,  в с е г о  22 п о д п и с и .

ОТ РЕДАКЦИИ:
Получив письмо, редакция связалась по телефону с 

начальником транспортного цеха А. В. Балахниным.
— Безобразие! — возмутился Валахнин. — Я этого не 

знал, я немедленно приму меры. Но и инженеры хоро
ши — сразу же писать жалобу в газету. Что мы на мес
те не уладили бы дело?

— Улаживайте, письмо пока не публикуем.
Прошли сутки, но ничего под окнами СКБ не измени

лось. Тракторист посмеивается: «Что, пожаловались?».
Еще раз звоним Балахнину. Его словно подменили.

— .Да, пускает дым. Ну и что? Каждый раз выключать 
и включать мотор — еще больше газа будет. Мы не мо
жем к каждому подстраиваться.

— Вы вынуждаете нас обращаться в партком. Не мо
гут же 150 человек страдать из-за капризов тракториста! 
Неужели другого выхода нет?

— Есть! —- вполне серьезно отвечает Балахнин. — Уб
рать столовую.

Что думают по этому поводу руководители завода?

ЕСТЬ ЛИ У НИХ СОВЕСТЬ?
Пишу вам, как говорится, по горячим следам. Сегодня мы 

с дочерью пошли купаться на озеро, что вблизи от пос. Ти
мирязевского., Шли, радовались, что вот сейчас онунемся в 
прохладную воду, позагораем. Но настроение сразу же испор
тилось, как только мы вышли к берегу. Там стояла машина 
09-17 ТОЛ, и владелец не спеша, методично промывал ее, а 
грязь стекала в воду. Я возмутился, сказал, что здесь мыть 
машины ке следовало бы: дети купаются. Он оторвался от 
своего занятия и обругал меня нецензурными словами при 
моей девятилетней дочери. У нее от такого «ответа» слезы 
из глаз брызнули, а я не стал при ребенке выяснять отно
шения и поспешил уйти.

Есть ли совесть у этих людей, которые дальше своей ма
шины ничего и никого не видят?

В. дыль.г. Томск.

« Д Е В И Ч Ь И
С Л Е З Ы »

Однажды я отдыхала на 
Кавказе. Во время поездки 
на озеро Рица мы видели 
отвесную скалу, с которой 
маленькими шумными
струйками стекала вода. Эк
скурсовод назвал это явле
ние природы «девичьими 
слезами». Тогда мне показа
лось, что нечто подобное я 
уже видела, хотя на Кавказ 
приехала впервые.

И вот нынешней весной, 
наконец, поняла, почему 
этот своеобразный водопад 
оказался столь знакомым. 
Если и вы хотите увидеть 
«девичьи слезы», совсем не 
обязательно ехать на Кав
каз. Приезжайте к нам в 
технологический отдел
СКТО подшипникового заво
да. Только не в солнечную 
погоду, а в пасмурный 
дождливый день. Здесь вы 
увидите, как «девичьи сле
зы» падают прямо с потол
ка через довольно большую 
щель. И это продолжается 
уже не год и не два, даже 
не три. Водопад разнообра
зит нашу деловую обстанов
ку. На него приходят по
смотреть из других отделов. 
Правда, наши технологи 
большие пессимисты: они
не хотят ценить эту красо
ту. Им, видите ли, не нра
вится сидеть в луже — в 
буквальном смысле слова.

А вот начальник ТКБ 
П. С. Изотов и его замести
тель Е. А. Беленький гор
дятся достопримечательно
стью нашего отдела. На
чальник СКТО Е. В. Бруше- 
вич тоже гордится и заходит 
иногда полюбоваться. Так. 
что наш потолок стал знаме
нитым.

ИЛЬИНА, ДОКУЧАЕВА,
КОРОТКИХ, НОВИКО
ВА и еще девять подпи

сей.

РАЗОБЛАЧЕНИЕ
Л И Ц Е М Е Р Н О Й
П О Л И Т И К И

ВАШИНГТОН, 20 июля. 
(ТАСС). В  Соединенных 
Ш татах все громче звучат 
голоса, разоблачающие ли
цемерную политику офици
альных властей, рядящихся 
в тогу «защитников» прав 
человека в других странах 
и одновременно осуществ
ляющих массовые полити
ческие репрессии внутри 
своей страны. В редакции 
американских газет посту
пают многочисленные пись
ма, в которых осуждается 
подобная политика.

Прежде чем выразить оза
боченность в области прав 
человека в других странах, 
пишет в редакцию газеты 
«Вашингтон пост» житель
ница американской столицы 
П. Кокс, следует не допу
скать их нарушений в сво
ей стране. Мы должны до
биваться того, чтобы покон
чить с несправедливостью 
здесь, в нашем собственном 
доме.
■ Разглагольствования мно
гих политиков о правах че
ловека в Советском Союзе 
отдают явным лицемерием, 
пишет в «Нью-Йорк пост» 
Л. Маклин. «Где были эти 
люди, когда американских 
студентов хладнокровно 
расстреливали в Кентском 
университете? — спрашивает 
он. — Почему они молчали, 
когда тысячи американцев 
были арестованы по прика
зу министра юстиции за 
протесты перед Белым до

мом протиз войны во Вьет
наме?».

Нет ни одного руководите
ля негритянского или ин
дейского движения, который 
за последние 20 лет не от
бывал тюремное заключение 
за свои политические убеж
дения, пишет А. Каунтер из 
Кембриджа (штат Массачу
сетс).

Почему президент Дж. 
Картер столь занят «пробле
мами» в других странах, в 
особенности в Советском 
Союзе? — спрашивает в 
письме в редакцию газеты 
«Дейли уорлд» один из чи
тателей из Нью-Йорка. В  са
мих США попираются пра
ва человека. Почему же 
президент не займется этим?

Постоянный представи
тель США при ООН Э. Янг 
был совершенно прав, зая
вив недавно, что в Соеди
ненных Ш татах есть сотни, 
а может быть, даже тысячи 
политических заключенных, 
указывает житель Вашинг
тона Д. Андерсон. Члены 
негритянской организации 
«Черная пантера», которых 
преследовали, арестовывали 
и убивали, являются клас
сическими жертвами поли
тических репрессий.

В письме в отделение 
ТАСС в Вашингтоне фермер 
из штата Теннесси Роберт 
Рассел пишет, что шумиха, 
поднятая вокруг «граждан
ских прав» в Советском Со
юзе, представляет собой «по
пытку вмешательства во 
внутренние дела великой 
страны». Он подчеркивает, 
что весь его жизненный 
опыт убеждает, что в дейст
вительности среди власть 
имущих в США «никто и 
ни в коей мере не заинтере
сован в соблюдении граж
данских, человеческих или 
же конституционных прав 
рядовых американцев».

С о л и д а р н ы  
с народом Вьетнам а
ПРАГА, 20 июля. Всемир

ная федерация профсоюзов 
выступила с заявлением, 
осуждающим великодержав
ную политику КНР.

В последнее время китай
ское руководство разверну
ло широкую антивьетнам- 
скую кампанию, которая на
чалась с провокационных 
статей в китайской печати и 
дошла до опасных действий, 
серьезно нарушающих су
веренитет и территориаль
ную целостность СРВ, гово
рится в заявлении ВФП.

Пекин обрушивается на 
Вьетнам с недопустимыми 
в международной практике 
угрозами. Очевидной яв
ляется попытка использо
вать в своих целях трудно
сти, которые оставила в нас
ледство Вьетнаму тяжелая 
война с агрессорами. Отме
чено также вторжение в 
воздушное пространство су
веренного Вьетнама китай
ских военных самолетов.

Руководящие круги Пеки
на, указывается в заявлении, 
пытаются ссылаться на 
нерешенные пограничные 
проблемы, приводят также 
вымышленные факты о 
якобы имеющих место прес
ледованиях лиц китайской 
национальности во Вьетнаме. 
К подобным «обоснованиям», 
как известно, прибегали и 
империалисты, пуская в ход 
«политику канонерок» в 
различных районах мира.

Китайские руководители 
отказываются уладить воз
никшие проблемы путем 
переговоров, как это пред
лагает сделать вьетнамская 
сторона. Они стремятся за
вуалировать свои экспанси
онистские, великодержавные 
намерения.

I  Правительство КНР выс- 
I  тупило с территориальными 
I  претензиями почти ко всем 
I  своим соседям. Рядом с ' та- 
|| ким государством, как ны

нешний Китай, ни одна! 
страна, независимо от ее' 
политического и обществен
ного строя, не может чувст
вовать себя в безопасности. 
Китайское руководство всту
пает в союз с наиболее реак
ционными кругами мирового 
империализма, отказывает
ся ратифицировать направ
ленные на разрядку между
народные соглашения, кле
вещет на тех, кто ведет 
последовательную борьбу 
против империализма.

Настоящая политика Ки
тая представляет серьезную 
угрозу миру и социальному 
прогрессу народов, подчер
кивается в заявлении ВФП.

Китайские руководители 
должны понять, что Вьет
нам, символ победоносной 
борьбы народов против им
периализма, неприкоснове
нен. Если китайское прави
тельство попытается довести 
до крайности свои экспан
сионистские планы, то оно 
столкнется не только с на
родом, одержавшим героиче
скую победу над вооружен
ным до зубов империалисти
ческим агрессором, но и про
тивопоставит себя всему ми
ровому общественному мне
нию, и в первую очередь 
международному рабочему! 
классу.

ВФП призывает все свои 
и дружественные ей орга
низации, все демократиче-1 
ские профсоюзы мира, кото-[ 
рые всегда горячо поддер-[ 
живали справедливую ан-1 
тиимпериадиетическую борь-| 
бу Вьетнама, выразить свою! 
солидарность с  трудящими-' 
ся, правительством и наро-1 
дом Вьетнама, оказать им! 
полную поддержку. В этот! 
трудный момент Вьетнам I 
может рассчитывать н а ! 
полную солидарность ВФП, 
трудящиеся мира — на е го ! 
стороне.
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К П Д  с в о б о д н о г о  в р е м е н и

К О М И С С А Р
ТУРИСТСКОГО
П Л Е М Е Н И
Пять лет назад к туристам 

спортивного клуба «Янтарь» 
пришел Виктор Турецкий. 
Пришел — и вот результат: 
нынешний традиционный 
слет туристы «Янтаря» про
вели специально для школь
ников и учащихся ГПТУ.

И пять лет назад на сле
тах «Янтаря» присутствова
ли подростки, но явление 
это не было массовым. При
водила на слет, например, 
свой класс учительница 
школы № 194 Вера Макси
мовна Кошелева. Туристов 
«Янтаря» она знала хорошо, 
не раз сама ходила вместе с 
ними в походы, не раз убеж
далась, что горная секция 
клуба «Янтарь» — организа
ция необыкновенная.

На том слете, кстати, воз
ник перед Верой Максимов
ной вопрос: где разместить 
палатки ребятишек — прямо 
здесь, в общей массе тури
стов, или в некотором отда
лении (все же взрослые и 
дети —  разные категории, 
разные, интересы). Но, поду
мав, решила твердо: конеч
но, здесь, вместе со всеми. В  
среде туристов «Янтаря», с 
их высоким нравственным 
потенциалом, за детей мож
но1 не беспокоиться.

Содружество горных тури
стов «Янтаря» живет уже 
двадцать лет. Объединяет 
оно до сотни людей самых 
различных возрастов и про
фессий: от сорокалетних
опытных мастеров спорта 
И. Ялина, Б. Малышева, 
В. Греля до Славы Слобод- 
никова, который нынче толь
ко кончает техническое учи
лище, но уже собирается ид
ти в путешествие руководи
телем группы.

Походы в «Янтаре» совер
шаются самые сложные. Ту
ристы покоряют и памир
ские ледники-«семитысяч- 
ники», и хребты зимней 
Якутии и Камчатки. Но са
мое главное—не спортивные 
показатели клуба, а все со
держание повседневной жи
зни: строжайший спортив
ный режим на протяжении 
круглого года (спиртные на
питки, например, исключе
ны), высокий нравственно-' 
эстетический уровень. В 
программу обычной подго
товки к походу туристы 
включают и музыкальные, и 
поэтические, и художествен
ные вечера, выезжают (до
пустим, на велосипедах) в 
Новосибирск на органные 
концерты Баха. Все это без 
налета эстетического снобиз
ма, совершенно -естественно. 
На работе каждый из тури
стов без исключения отлич
ный специалист, в семье — 
отличный семьянин. А их 
литературные, музыкальные 
интересы! Начальник Хим- 
строя П. Г. Пронягин, чело
век, повидавший на своем 
веку многое, с удовлетворе
нием рассказывает, что са
ми ребята по своей инициа
тиве организовали концерт 
— прослушивание записей 
Вивальди в честь 300-летне- 
го юбилея великого компо
зитора.

Но пять лет назад в клубе 
«Янтарь» еще не было Вик
тора Турецкого. И шеф
ство над школьниками было 
организовано недостаточно. 
Через «сито» туристов, прав
да, уже тогда пропускали 
«трудных» подростков, но 
системы не получалось.

До приезда в Томск В. Ту
рецкий работал в «Артеке». 
За плечами дзадцатилетнего 
парня была и высшая школа 
вожатых при ЦК ВЛКСМ. 
По своей натуре Виктор — 
истинный ребячий комиссар. 
Приехал, устроился работать 
каменщиком в Химстрой и 
сразу же организовал кру
жок юных туристов в школе. 
Вскоре потянулись к нему 
ребята из других школ, из 
ПТУ — так и образовался 
клуб. «Юниор», своеобраз
ный филиал туристов «Янта
ря».

Методика у Турецкого не
сложная. Он ни за кем из 
ребят не бегает, ни перед 
кем не закрывает двери сво
его кружка или клуба. Хо
чешь — приходи, собирайся, 
в субботу и воскресенье тебя 
возьмут в поход выходного 
дня. Понравится — приходи 
снова. Сходишь в 2—3 таких 
путешествия, примелькаешь
ся — Виктор Евгеньевич по
знакомится с тобой, зачислит 
в состав «Юниора». А это 
значит, летом тебя ждут Ал
тай, Горная Шория. Ника
ких ограничений по успева
емости — наоборот: чем ху
же учится мальчишка 
девчонка, тем с 
шим удовольствием 
тор Евгеньевич 
их «в туристы» 
главным (а 
бенно

ДО БРО  П О Ж А Л О В А Т Ь . 

А Б И Т У Р И Е Н Т Ы
В вестибюле и коридорах 

Томского института автома
тизированных систем управ
ления и радиоэлектроники 
абитуриенты с интересом 
знакомятся с красочно 
оформленными стендами, 
которые рассказывают об 
учебе, научной работе, ком
сомольской жизни, развитии 
спорта на всех факульте
тах вуза. Работает робот-ин
форматор.

На факультет систем уп
равления поступило около 
250 заявлений. В их числе— 
восемь заявлений от меда
листов. В характеристике 
Галины Алдунгоровой из 
г. Токмака Киргизской ССР 
отмечаются ее глубокие зна
ния, общий широкий круго
зор, любовь к математике и 
физике. Галя с успехом 
участвовала в школьных и 
городских предметных
олимпиадах. Владимир Ди
митров из Ферганы не толь
ко окончил школу с меда
лью, но и добился успехов 
в спорте, получив первый 
разряд по самбо. В характе
ристике говорится, что он 
активно участвовал в обще
ственной жизни школы, на 
«отлично» сдал Ленинский 
зачет.
Таня Сухометова из Джам

була работала оператором 
счетных машин. Коллектив 
дал ей отличную характери
стику.

На старейший факультет 
института — радиотехниче
ский—пбступает отслужив
ший в рядах Военно-Мор
ского Флота отличник бое
вой и политической подго
товки, бывший заместитель 
секретаря первичной комсо
мольской организации Ген
надий Стефаненков.

Сергей Ярков окончил 
Кривошеинскую среднюю 
школу с высоким баллом. 
В числе документов, подан
ных им в приемную комис
сию, — «Поручительство че
сти», выданное ему комите
том комсомола школы, ха 
рактеризующее его как це
леустремленного, активного 
комсомольца.

Все десять лет учился 
только на «отлично» Игорь 
Кумсков, приехавший из 
Челябинской области. Он 
был членом комитета 
ВЛКСМ школы, занимался в 
волейбольной и баскетболь
ной секциях. Немало отлич
ников, активных обществен
ников поступает и на дру
гие факультеты института. 
Сейчас абитуриенты занима
ются на подготовительных 
курсах, знакомятся с вузом. 
Большую работу с ними ве
дут штаб нового набора при 
комитете ВЛКСМ и студен
ческий профком.

И. ФЕДОРОВА.

Частым гостем механи
заторов и животноводов бы
вает концертная бригада 
Дома культуры села Бере
зовка Первомайского рай
она. Прямо в поле или на 
летней дойке выступают в

перерывах между работой 
самодеятельные артисты.

НА СНИМКЕ: концертная 
бригада готовится в путь. 
Слева направо: директор Бе
резовского Дома культуры 
С. Я. Трусе, учительница 
восьмилетней школы А. Э.

Коот, библиотекарь Н. Г. 
Шеетакова, секретарь коми
тета ВЛКСМ колхоза Вик
тор Керб, продавец Мильви 
Мяедам, художественный 
руководитель Рудольф Рей
де и учащаяся Эльми Трусе.

Фото Е. Лисицына.

или 
боль- 
Вик- 

записывает 
Зато перед 

значит, и осо- 
соблазнительным) пу

тешествием условие хорошей 
успеваемости категорично.

Был случай с Серсж&й 
Самойловым. Парень-де
сятиклассник, он месяца за 
два до выпускных экзаме
нов вдруг бросил школу: 
решил пойти на курсы шо
феров. Уговоры учителей 
вернуться в школу не помо
гали. Виктор Евгеньевич на
помнил парню, что на лет
ний поход он получит право 
лишь при условии успешно-, 
го окончания школы. На 
другой же день документы 
в школу были возвращены, 
право на горное восхожде
ние получено.

Старший брат этого Сере
жи, Толя, закончил топогра
фический техникум и тоже 
ходит к туристам. Теперь, на 
сегодняшнем слете, трени
ровочную полосу препятст
вий преодолевает и млад
ший Самойлов — Юрик. У 
братьев формируется стой
кая семейная традиция пу
тешественников.

У самого же туристского 
комиссара настроение хоро
шее. Его создают и безу
словная поддержка со сторо
ны родителей, учителей, 
профсоюзных, комсомоль
ских организаций. Славная 
атмосфера и дома, в семье 
(у Виктора — двое детей). 
Теснейший контакт с тури
стами «Янтаря»: в большие
походы на горные хребты 
его воспитанников уже во
дили и Вячеслав Поздняков 
с Алексеем Решетовым, и 
Виктор Федоров, и Николай 
Мещеряков. Все это перво
классные «горняки» памир
ской закалки.

Работает Турецкий в 
«Юниоре» без всякой опла
ты. Директор школы пред
лагала оформить на пол
ставки — Виктор Евгеньевич 
отказался. Считает, что отно
шение к работе в этом слу
чае изменится не в лучшую 
сторону. Да и не в правилах 
туристского «Янтаря» мер
кантильные устремления.

Звездный час комиссара 
Турецкого — это, конечно, 
последний июньский слет. 
Весь свой праздник, свою 
традиционную солнечную по
ляну на высоком берегу 
лесной Киргизки, свой ги
гантский костер, свои песни 
туристы «Янтаря» подарили 
младшим братьям — клубу 
«Юниор». Судейство, органи
зация слета, тренировочные 
занятия, атмосфера — это от 
взрослых туристов. Они же 
руководят и командами 
школьников: В. Грель, В. Фе
доров, А. Молчанов. Подра
стающие туристы гордятся 
шефами. Они уже почувст
вовали красоту суровых по
ходов на перевалы и лед
ники. А впереди — новые 
горы, новые путешествия. В 
главный, на сей раз велоси
педный, пробег по стране 
юниоров поведет Виктор Ту
рецкий.

Счастливого вам пути, ре
бятишки, с таким комисса
ром!

Ю. ШИПУНОВ.

ПЕСНИ, ПРОВЕРЕННЫЕ ВРЕМЕНЕМ
Год 60-летия комсомола 

особенно знаменателен для 
Томского хора ветеранов 
войны и труда. Его участ
ники в молодые годы были 
активными, комсомольцами, 
строили и воевали. Поэтому 
все, кто слушает выступле
ния хора, становятся сопри
частными к событиям слав
ной истории нашей Родины. 
Ведь люди, стоящие на 
сцене, поют о том, свидете
лями чего они были. На од
ном из концертов зрители 
бурными аплодисментами 
встретили исполнение зна
менитой «Землянки» соли
стом хора Я. С. Гидалеви- 
чем, участником войны, 
танкистом, отмеченным мно

гими высокими правительст
венными наградами.

Хористы прекрасно пони
мают, что серьезные воспи
тательные и художествен
ные задачи, стоящие перед 
коллективом, можно решить 
лишь при наличии большо
го профессионального ма
стерства. Энтузиазма, кото
рым с избытком наделены 
эти артисты -самодеятельно
сти, здесь мало. Поэтому в 
коллективе ведется большая 
работа по изучению основ 
музыкальных знаний, хоро
вого пения, вокала. Зача
стую половина времени от
водится на специальные уп
ражнения для голоса, и 
лишь затем идет разучива-

ПОЛИТЕХНИКИ -  ЛУЧШ ИЕ
По итогам прошлого года 

за достижение лучших по
казателей в изобретатель
ской и патентно-лицензион
ной работе Томский поли
технический . институт на
зван в числе победителей 
социалистического сорев
нования высших учебных 
заведений РСФСР. Решени
ем коллегии Министерства 
высшего и среднего специ
ального образования РСФСР 
и президиума Центрального

совета Всесоюзного общест
ва изобретателей и _ рацио
нализаторов коллективу
изобретателей и патентове
дов института присуждена 
денежная премия. В прош 
лом году объем научно-ис 
следовательских работ по 
соответствующей тематике 
составил около 10 миллио
нов рублей.

В. ЗЫКОВ, 
начальник межвузовского 

патентного бюро.

ние концертных номеров. 
Естественно, что это требу
ет долгих цасов. А свободно
го времени у ветеранов не 
очень много.

В хоре, собрались люди, 
многие из которых продол
жают трудиться на произ
водстве, ведут большую об
щественную работу в город
ском совете ветеранов.

Сейчас коллектив готовит 
новую программу. Ее цель 
— активное идейное и эс
тетическое воспитание моло
дежи на лучших образцах 
советского песенного твор
чества: Этот музыкальный
материал прошел самую. • 
серьезную проверку време
нем.

В. КУЛИКОВ.

С П А С И Б О ,  Д Е Т С Т В О
С е р о е  д в у х э т а ж н о е  з д а н и е  в е с е л о  п о б л е с к и в а е т  с т ек л а 

м и  н а  с о л н ц е .  В  этом п о м е щ е н и и  н и к о г д а  н е  б ы ва ет  
с к у ч н о .  З д е с ь  р а з л и ч н е е  д ет с к и е  и г р ы  ж дут  к а ж 
д о г о ,  кто п р и х од и т  скорот ат ь  свободные ч а с ы .  С  этим  
д ет ск и м  к л у б о м  « Г а й д а р о в е ц »  т есн о с в я з а н ы  пят ь лет  
м о е й  ж и з н и .

В с е  эти г о д ы  к л у б  п о м о г а л  м н е  и  м о и м  т о в а р и щ а м  ц е 
л е н а п р а в л е н н о  п р о в о д и т ь  с в о б о д н о е  в р е м я .  З д е с ь  м ы  п о 
л у ч и л и  п е р в ы е  у р о к и  т р ебоват ел ьн ост и  к  с е б е ,  о с о з н а л и  
ч у вст во  ответственности п е р е д  к о л л ек т и в о м . Ф у т б о л ь н ы е  
и  х о к к е й н ы е  т р ен и р о в к и , с о р е в н о в а н и я  н а  п р и з ы  к л у б о в  
« К о ж а н ы й  м я ч »  и  « З ол от ая  ш а й б а »  к р е п к о  с д р у ж и л и  
в с е х  н а с , ч л е н о в  « Г а й д а р о в ц а » .  Н аст о я щ и м и  н а с т а в н и к а 
м и  б ы л и  у  н а с  т р ен ер ы  к л у б а  С . А . С у в о р о в ,  В . Н. С  Т о
р о п о в  и  д р у г и е .

С е г о д н я  м ы  н е м н о ж к о  з а в и д у е м  тем р еб я т ам , к о т о р ы е  
т ол ьк о  п р и ш л и  в к л у б .  С к о л ь к о  у  н и х  и н т ер ес н о г о  в п е 
р е д и ! . .

С. СЕРДЮК,
выпускник школы № 85 г. Томска.

Д И П Л О М  Ф Е С Т И В А Л Я
Н а  В с е р о с с и й с к и й  ф ест и в а л ь  л ю б и т е л ь с к и х  ф и л ьм а *,, 

к о т о р ы й  п р о в о д и л с я  Ц е н т р а л ь н ы м  совет ом  В с е р о с с и й 
с к о г о  о б щ ест в а  о х р а н ы  п а м я т н и к о в  и ст ори и  и  ку льт у р ы ., 
б ы л и  п р е д с т а в л е н ы  р а б о т ы  и з  43 г о р о д о в ,  о б л а ст ей , к р а е в  
и  а в т о н о л ш ы х  р е с п у б л и к .  Т о м с к и е  к ш ю л ю б и т е л и  п о  с у 
щ ест ву  в п е р в ы е  у ч а с т в о в а л и  в т аком  м ер о п р и я т и и .  
Ф и л ь м  « О б н о в л е н и е » ,  с о з д а н н ы й  п о д  р у к о в о д с т в о м  к и н о 
л ю б и т ел я  п р е п о д а в а т е л я  Т о м с к о г о  к у л ъ т п р о с е е т у ч и л и щ а  
В . К о н д р а т е н к о  со вм ест н о  с  Г . В о р о н о в ы м  и С . Ж а б и н ы м ,  
п о л у ч и л  д и п л о м  I I  ст еп ен и  и  т рет ью п р е м и ю  ф ест и в а л я .

К и н о л ен т а  р а с с к а з ы в а е т  о  д ея т ел ьн ост и  н а у ч н о - р е с 
т а в р а ц и о н н о й  м а с т ер с к о й  Т о м с к р е с т а в р а ц и я  п о  в о с 
с т а н о в л ен и ю  п р е к р а с н ы х  п а м я т н и к о в  д е р е в я н н о й  а р х и 
т ект уры. Ж. АРТАМОНОВА.

Д Л Я  А В Т О Л Ю Б И Т Е Л Е Й
В Асинс начала работать 

станция по техническому об
служиванию и ремонту «Жи
гулей». Коллектив укомплек
тован хорошими специалиста
ми, которые прошли теоретиче
скую и практическую подготов
ку в Тольятти и Томске. Скоро 
вступит в действие технологи
ческий цех. Здесь будут смон
тированы современные стенды 
диагностического оборудова
ния, десять подъемников. где 
можно обслужизать одновре
менно до 15 автомобилей.

Оборудование станции посту
пает из нескольких стран. Так, 
покрасочная камера изготов
лена в Индии, есть механизмы 
из Венгрии. Предусмотрен и 
рихтовочно-кузовной цех.

Здесь круглый год будет 
функционировать мойка авто
мобилей. Специальная сушиль
ная камера выпустит машины 
в идеальном состоянии.

В. КАРАТУН, 
мастер станции.

г. Асино.

Г Р И Б Ы  Д А  П О  Я Г О Д Ы

22 . июля. Гастроли Государе i- 
венного ордена Ленина Бурят
ского театра оперы и балета.
Новый театр — «Отелло» 
19-30.

22 июля. 
16. 20.

:ш » к

Закрытие цирка

Г З К ш т т т ё

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Жандарм женится» — 8-50,

12-20. 14-20. 16-10, 18-20, 20-10, 
21-50. «Мы покупаем пожарную 
машину» — 10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Семейный портрет в ин

терьере» (две серии), — 8-30,
11, 13-30, 16. 18-30, 21. «Игру
шка» — 8-40. 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал 
кинохроники. «И все-таки я

верю» — 9, 11-05, 13-10.
«Диск», «В цирке только жен
щины», «Ну, погоди!» (11-й вы
пуск) — 14-40, 16-10.

«ОКТЯБРЬ»
«Семейный портрет в ин

терьере» (две серии) — 8-30,
11. 13-30, 16, 18-30, 21. «Игру- 
шка» 8-10. 12-10, 14, 16,
17-50, 19-40, 21-30. «Хорошо,
собака» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«А у нас была тишина» —

9. 10-40, 14-10, 17-50, 21-30.
«Мачеха» — 12-20, 16, 19-40.
«Капкан» — 9, 12-20, 14-10, 16. 
17-40, 19-30, 21-15. «Мама» — 
10-40.

«ПИОНЕР»
Мультсборник If? 63 — «Ну, 

погоди!» — 9, 10-20. «Роберт 
плюс Тереза» — 11-40, 13-30,
15-20. «Большое приключение 
Зорро» — 17-10, 19, 20-50.

«СИБИРЯК»
Мультсборник N° 6 — 9-20.

«А у нас была тишина» — 11,
12- 40, 14-20, 16, 17-40. 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Принцесса подводного цар
ства» — 10. «Ульзана» — 11-30,
13- 10, 14-50, 16-30, 18-10, 19-50, 
21-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

Мультсборник № 10 — 13.
15. «Последний выстрел» — 17,
19, 21.

Наступил сезон заготовки 
даров природы. Созревают 
ягоды, все больше и больше 
появляется грибов. Наш 
корреспондент позвонил в 
облпотребсоюз и попросил 
начальника отдела заготовок 
дикорастущих В. Д. Сень- 
кину рассказать, как будут 
организованы сбор и прием
ка ягод и грибов.

— Нынче очень благо
приятные погодные условия, 
— говорит Валентина Демь
яновна. — Урожай ожидает
ся хороший. Кооператоры 
области готовятся к сбору 
ягод, грибов, орехов, лекар
ственных растений. Запла
нированы очень большие 
объемы. Нужно заготовить 
500 тонн ягоды, 200 тонн 
грибов, 150 тонн меда,-' 300 
тонн орехов, 08 тонн лекар
ственных растений.

— Расскажите, как гото
вятся кооператоры области

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Любовь — это жизнь»

— 18. 20-70.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Солти» — 17-10. 19, 21
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Осада» — 15, 17. 19, 21.

к приемке таежных уро
жаев.

— В июне облпотребсоюз
провел в Первомайском рай
оне семинар с председателя
ми правлений райпо, дирек
торами заготовительных
контор и коопэверопромхо- 
зов, на котором были об
суждены эти вопросы. В 
прошлом году системой обл
потребсоюза планы загото
вок ягод были выполнены 
на 175 процентов, грибов — 
на 115 процентов, меда — 
на 157 процентов.

Особенно хорошо порабо
тали в прошлом сезоне ко
операторы Каргасокского 
райрыболовпот р е б с о ю з  а, 
Кривошеинского, Тегульдет- 
ского. Колпашевского райпо, 
Верхнекетского и Парабель- 
ского коопззеропромхозов. 
Нынче мы также надеемся 
на успех.

— Валентина Демьяновна,

в нашем разговоре мы име
ем в виду людей, занятых 
специально заготовкой да
ров природы. А как, на ваш 
взгляд, в этом деле могут 
участвовать горожане, жи
тели райцентров, рабочих 
поселков?

— Было бы очень хорошо, 
если бы профсоюзные орга
низации предприятий и уч
реждений приняли активное 
участие в заготовке ценных 
видов природного сырья. 
Можно практиковать кол
лективные выезды рабочих 
и служащих в выходные 
дни в лес. Уже сейчас не
обходимо использовать мак
симально каждый свобод
ный день. Пока не началась 
уборка урожая, горожане, 
пожалуй, с удовольствием 
совместили бы приятное с 
полезным. Лето нынче щед
рое, и надо взять все,»- что 
оно дает.

БЮРО ПО ТРУДО  
УСТРОЙСТВУ и ин 
ФОРМАЦИИ Н А С ЕЛ Е
НИЯ (г. Томск, пр. Лени 
на, 151 -а ) ПРИГЛАШ А  
ЕТ НА РАБОТУ: 

в Томский геологоразве
дочный техникум — препо
давателей горно-буровых и 
геофизических дисциплин;

в Томское областное меди
цинское училище: препода
вателей по внутренним бо
лезням. хирургии, патоло
гической анатомии, кожно 
венерическим болезням, а 
также заместителя директо
ра по хозяйственной части, 
коменданта учебных корпу
сов, военрука, лаборанта в 
кабинет т е х н и ч е с к и х  
средств обучения, дворника.

Сибирский научно-исследовательский институт неф
тяной промышленности (СибНИИНП)

объявляет конкурс на замещение должностей в Том
ском комплексном отделе института:

заведующего отделом;
заведующих лабораториями: технологии бурения сква

жин, нефтепромысловой геологии и гебфизических ис
следований, разработки нефтяных месторождений, добы
чи нефти;

заведующих секторами: технологии бурения скважин, 
крепления скважин, техники и технологии добычи неф
ти, сбора и подготовки нефти, анализа разработки место
рождений, проектирования разработки, экономического 
анализа и оценки эффективности разработки месторож
дений, нефтепромысловой геологии, обобщения и анали
за геологического материала;

старших и младших научных сотрудников отдела.
Срок подачи документов — один месяц со дня опубли

кования объявления в газете.
Заявления и документы направлять по адресу: 625000,

г. Тюмень, ул. Республики, 62, СибНИИНП.

Строительное управление 
Томской ГРЭС приглашает 
на работу: заместителя
главного бухгалтера, стар
шего бухгалтера, машини
стов башенных и козловых 
кранов, газоэлсктросварщи- 
ков, бульдозеристов, экска

ваторщиков, штукатуров- 
маляров, каменщиков, сто
ляров, плотников-бетонщи- 
ков.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству и информа
ции населения.

Т Е А Т Р А Л Ь Н А Я
Д Е К А Д А

Давнишние шефские связи 
у Томского драматического 
театра с тружениками Бак 
чарского района. Артисты не 
раз приезжали в район, по
казывали свои лучшие спек
такли. - Q

И вот новая встреча. ш 
июля в районе началась де
када театрального искусст
ва. Гостей встречала делега
ция трудящихся. По тради
ции им были преподнесены 
хлеб-соль. Девушки вручили 
цветы.

Первый спектакль дека
ды состоялся в Доме куль
туры села Высокий Яр 
центре совхоза «Заветы 
Ильича». Была показана 
пьеса А. Н. Островского 
«Поздняя любовь».

Всего в дни декады бу
дет показано И спектаклей, 
состоится более 20 встреч с 
работниками сельского хо
зяйства, промышленности и 
учреждений в  СИБИКИН

Ш А Х М А Т Ы

В Т О Р А Я  Н И Ч Ь Я
БАГИО, 20 июля. (ТАСС). 

Вторая партия матча на 
первенство мира по шахма
там между Анатолием Кар
повым и Виктором Корчным 
закончилась вничью на 29-м 
ходу.____________

Тираж
«Международного
олимпийского
спортлото»

Результат тиража «Меж
дународного олимпийского 
спортлото» — 11, 15, 18, 22,
23, 39.

Билеты, номера которых 
оканчиваются цифрами
85960, выиграли туристские 
путевки на X X II Олимпий
ские игры.

(ТАСС).

СУББОТА. 22 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время». 10.55. Высту

пает 4 ансамбль бандуристок* 
«Звоночек» Львовского Дворца 
пионеров и школьников. 11.20. 
«Для вас, родители». 11.50. «Ут
ренняя почта». 12.20. «Больше 
хороших товаров». 12.50. 
«Фильм — детям». «Игра». Ху
дожественный телефильм.
13.55. «Рассказы о художни
ках». 14.25. «Это вы можете».
15.20. «В мире животных».
16.20. Тираж «Спортлото». 
16.30. «Здоровье». 17.15. «Пес
ня-78». 17.45. «Очевидмое-иеве- 
роятное». 18.45. «Музыкальный 
абонемент». 19.30. Новости. 
19.40. Мультфильм. 20.00. 
«Цпок, цирк, цирк». (Англия). 
20.45. «Чернышевский». Доку
ментальный фильм. 21.05. Про
грамма телевидения Польской 
Народной Республики. 22.30. 
«Время». 23.00. Эстрадная про
грамма. 00.00. Спортивная про
грамма. 1. Чемпионат СССР по 
футболу. «Черноморец» — «Ди
намо» (Тбилиси). 2-й тайм. 
2. Мемориал братьев Знамен
ских по легкой атлетике. Пе
редача из Вильнюса. 01.15. Но
вости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. «Фильм — детям». 
«Зайка Петя и лесная столо
вая». «Зайка Петя расстается 
с друзьями». 16.30. А. Боро
дин. «Князь Игорь». Спектакль 
Бурятского ордена Ленина Го
сударственного театра оперы 
и балета. В антрактах — Новая 
кинохроника.

радио
СУББОТА, 22 июля

7.32. Последние известия. 
7.42. Спортивная неделя. 9.15. 
По страницам газет «Красное 
знамя» н «Молодой ленинец». 
9.40. «Почтовый ящик радио». 
14.05. «Качество — главная 
забота». 14.15. Б концертном 
зале филармонии. Впервые в 
Томске выступают лауреаты 
VI Международного конкурса 
нм. П. И. Чайковского. 14.40. 
«Образ жизни — советский». 
«Народный депутат».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
срочно приглашает на рабо
ту: слесарей-наладчиков,
электрокарщиков, машини
стов холодильных устано
вок, машинистов в котель
ную, работающую на жид
ком топливе, слесарей 
КИПиА, электриков, свя
зистов, рабочих (женщин) в 
производственные цехи, 
уборщиц производственных 
помещений, гардеробщиц, 
лаборантов, бухгалтеров, 
операторов МСБ, заведую
щего материальным скла
дом, грузчиков, шоферов, 
автослесарей.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

Ленинский райком пар
тии, партийная, профсоюз- 
ная организации, дирекция 
завода измерительной аппа
ратуры выражают глубокое 
сооолезпованис секретарю 
партийной организации
-л. к. Разумову по П О В О Д У  
смерти матери

РАЗУМОВОН 
Клавдии Григорьевны.
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